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Brasil
Hoje acordei sonhadora.
Imaginando-me vivendo com a família real,

assistindo o grande desafio de libertar o Brasil

das garras de Portugal.
D. João surpreendido comnoticias de revolução

emPortugal. viu-se pressionado pelos comparsas
patriotas portugueses que viviam no Brasil.

obrigando a tomar decisão devoltar aPortugal.
Gerou grande agitação e desacordo

político, vivia -mos uma grande
instabilidade política. D � João

disse ao filho o príncipe D.

Pedro: "Se o Brasil se separar
antes seja por ti, que me hás �&,�"»""

de respeitar. do que algum c........_

desses aventureiros".
Palavras essas que fizeram o

príncipe D. Pedro, tornar-se o

gra_nde dono deste momento

histórico. Proclamando a nossa

independência, mostrando grande
amor ao nosso Brasil- pois aqui ele
tomou-se príncipe e tinha todo o

envolvimento amoroso que o fazia
. um homem feliz. sabendo vive! o
melhor.

Por ser jovem foi lhe confiado um

grande homem, para govemar com ele,
ou melhor dizendo seu braço direito,
José Bonifácio, homem de forte

personalidade e inteligência rara.

Tomando-se o primeiro brasileiro a ter

um alto cargo na corte, estando sempre
lado a lado com o Príncipe D. Pedro,

seguiram-se momentos difíceis. José

Bonifácio diante de tal circunstância

incentiva D. Pedro a viajar para São

Paulo, enfrentar de perto e por fim as

agitações políticas que ali ocorriam.
Com .coragem e determinação,

partiu Do Pedro, sobre o lombo do

seu cavalo nos deu a liberdade tão

sonhada nos livrando do domínio

de Portugal.
Depois de arrancar a insígnia

portuguesa de seu uniforme,
sacou sua espada e as margens
plácidas do Ipíranga, heróica e

retumbante, "Pormeu sangue, por
minha honra e por Deus: farei .do
Brasil um país livre".

1t (Oxx47) 332-0083
VEREADOR

PSDB
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1J46P4'e 45200Rua Duque de Caxias,
nº 20 - Gaspar - Centro
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.178 anos de independência
a verdade o Brasil começou a

se separar de Portugal já em

,1808 quando a Família Real
I

i veio para o Brasil. Apesar de

1822, ser a data definitiva da ruptura,
muitos interesses estavam em jogo, o que

� ocasionou na verdade um processo. de

independência. Não se resume a inde

pendência como uma simples luta entre

colónia e metrópole.
Os interesses da aristocracia brasileira:

latifundiários, altos funcionários de buro

cracia estatal e comerciantes ligados ao

comércio inglês ou francês, queriam o fim

das restrições comerciais. Pequenos
comerciantes, advogados, padres, profes
sores, farmacêuticos, funcionários públicos
do baixo escalão, alfaiates e estudantes

também vinham de longa tradição de

revoltas anticoloniais e republicanas.
Se por um lado temos a demonstração

de que a história não teve apenas um herói,

•

por outro podemos considerar que a

grande maioria do povo brasileiro não

participava diretamente das movimen

tações políticas. Permanecia passiva diante

do que acontecia. Todo o processo da

independência foi arquitetado tranqüila
mente. Viajando para São Paulo, D.Pedro
I, posou para a foto. Era 7 de 'Setembro.
Em outubro D. Pedro, foi aclamado e em

dezembro foi coroado Imperador. O povo
não foi consultado e como diz o

historiador Mário Schmidt, "o coração
patriótico das classes dominantes bateu

bem no fundo de seus bolsos".

Apesar independentes politicamente há

178 anos, nossa relação de dependência
econômica continua tão viva quanto antes.

Infelizmente, ainda não observamos

mudanças. O povo continua não sabendo

direito o que acontec.e.

Elizabeth ThomJ
é colunista, repórter e professora
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Por Gustavo Arruda

g_arruda@zipmail.com.br

o que ficou do I Debate Político
O que se viu no primeiro Debate Político, há

menos de um mês, foi objetividade e poucas pro
messas. Digo poucas, que se torna diferente de
"nenhuma". Relembrando o desempenho e os dis
cursos' dos candidatos, registramos os pontos mais
focados:

O primeiro a ter a oportunidade de falar foi

Francisco Hostins (PPB). Hostins não atacou outros

candidatos, e explicou fatos do passado de envol

vimento com a empresa Ceval e medidas que pro
vocaram o fechamento de escolas enquanto secretário

municipal de Educação. A segunda a utilizar o

microfone foi Teresinha Ramos (PDT). Teresinha
opinou sobre o Preser, sobre o Governo Nadinho e

ainda, sobre o seu Plano de Governo, que no dia,
disse ela, estaria ainda em fase de conclusão. Luís

Fernando Poli (PFL), D terceiro a falar, pela ordem
do sorteio, teve que explicar seus problemas com a

Justiça e com o Tribunal de Contas que rejeitou suas

contas públicas de 1994. Poli também se viu na
obrigação de se defender de insinuações de outros

candidatos que se referem a promessas. Dario

Beduschi, do PTB, foi bastante pretensioso, chegando
a se considerar eleito, e até mesmo mencionando

alguns de seus possíveis secretários municipais.
Beduschi revelou que era os braços direito e esquerdo
do prefeito em exercício, Andreone Cordeiro. Celso
Zuchi (PT), bastante nervoso, enfocou, e muito, o

Governo Décio Lima. Zuchi disse que sua sigla, se

eleita, deve atrair outros partidos para auxiliar na

administração, e ainda, que seus candidatos
concorrentes copiam alguns Programas do PT, como
o Orçamento Participativo. Mário Pêra, candidato

pelo PSDB, foi o mais exaltado e contundente durante

o Debate. De forma direta, chegou a dizer que havia

muitas mentiras sendo ditas ali.· Seus. alvos foram

ações do Poli enquanto prefeito, entre outras

insinuações. Pêra obteve maior destaque em seu

discurso conclusivo. Por fim, Adilson Schmitt

(PMDB), que explorou exageradamente 9 trabalho e

respectivos resultados enquanto secretário de

agricultura e de seu vice enquanto secretário de Saúde,
mas teve oportunidade de desmistificar sua relação
com Osvaldo Schneider, em questionamento de
característica .pessoal de certo jornalista.

Véspera do II Debate Político
Em 'menos de duas semanas acontece o segundo

e último debate político com os candidatos a

prefeitura de Gaspar. Os microfones devem esquentar
em definitivo. Ataques mais diretos e equívocos do

passado deverão ser bastante explorados. Acreditam
os mais otimista-s que o debate deverá decidir as

intenções de votos dos eleitores indecisos, a maior

parte e a mais cobiçada neste momento que antecede
às eleições.

Virada?
Na semana passada a coluna apontou i�úmeros

comentários sobre pesquisas que circulam pela
cidade, baseadas apenas ern especulações. Tais

pesquisas, fantasmas e sem procedências, tomam
conta das rodas de conversas políticas. Nestes últimos
dias, as mesmas conversas revelam que surpresas
surgiram. Uma delas a entrada de um candidato nas

primeiras posições, antes ignorado pelos adversários
teoricamente mais fortes, o que dá outro ritmo e

rumo às campanhas eleitorais. Apesar dos boatos, o

eleitor deve mesmo se basear na sua consciência pára
votar e não em especulações.
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Em época de promessas,moradores vivem problemas folclóricos
. G. Arruda

G. ARRUDA

Restando menos de um mês para as

eleições municipais, que elegerá o

prefeito de .Gaspar para os próximos
'quatro anos, a briga pelo voto aperta.

Seja nos bairros, no centro, nas casas ou
nas festas, são candidatos e mais

candidatos com camisetas, adesivos e

tantos outros instrumentos que buscam

persuadir o eleitor indeciso. Entre estes

candidatos, estão aqueles "caôs-caôs",

capazes dos atas de extremo populismo
e do tradicional discurso de promessas

para se eleger. Felizmente a história dos

processos eleitorais mostra que existem

exceções, onde nem sempre o candidato
prometedor, populista, vence.

O JornalMetas, nas reportagens que
vem realizando junto à comunidade,
observa que esta tem se caracterizado

por s�as exigências, por exigir cobranças
que vão cair sobre o poder público
municipal. Saneamento básico,

educação e condições mínimas de

sobrevivência são as maiores queixas,
além de segurança pública, o emprego e

a saúde, que passam, também, por
questões de âmbito nacional. Mesmo

assim, o governomunicipal é quemmais

ouve, pois está ao lado dos problemas
da comunidade carente.

Crianças sem' área de lazer

Problemas na Catarina Hostert

Nossa reportagem visitou o

loteamento Catarina Hostert, também
chamado de área da Marinha, no bairro
Bela Vista, e ouviu as principais
necessidades dos moradores daquele
bairro.

Há dez anos os problemas eram

maiores, com certeza. Não havia energia
elétrica, nem tampouco saneamento

básico. A situação do bairro era precária,
principalmente no setor de segurança

pública.
Hoje, com maior contingente

populacional e com algumas melhorias
efetuadas no decorrer dos anos, em

determinados pontos o loteamento viu
um crescimento, em outros viu a

negligência na resolução de seus

problemas. De acordo com a vice

presidente da Associação de Moradores
da localidade, Ceni Salete Ankler, o

bairro carece de muitos programas e

obras, que passam por todos os setores.

O saneamento básico, para ela, talvez

seja o de maior gravidade. Ceni conta

que a prefeitura municipal não atende às

reivindicações de. implantação de

tubulações paraescoamento pluvial e de

esgoto doméstico. Como o problema já
.

se tornara antigo, a Associação de
,

Moradores do loteamento decidiu

promover rifa a fim de sanar este

problema, mas ficaram faltando alguns
metros de tubulação.

Outra questão levantada e que, de

certa forma, traz complicações, é o que
se refere às vagas nas creches

municipais. As donas de casa do

loteamento Catarina Hostert vivem. o .

drama de não encontrar vagas para seus

filhos, ficando impossibilitadas de

participar de qualquer atividade geradora
de renda. Uma moradora da localidade j>

diz que a secretaria da creche exige que
a mãe esteja trabalhando para oferecer a
vaga, no entanto, ela diz que não vê

como procurar emprego com filho no

colo.

Quanto às mães que conseguiram
vaga para seus filhos, o drama é outro.

Elas têm que caminhar cerca de trinta

minutos até à creche, atravessar a

rodovia e. ern dias de chuva, este drama
aumenta. "Recentemente construíram

Loteamento necessita de inúmeras melhorias

um canteiro para melhorar a travessia da

rodovia, mas os carros continuam

exagerando na velocidade", aponta a

vice presidente da Associação de

Moradores.

Entre tantas histórias de dificuldades,
as que envolvem crianças são as que
mais preocupam. Embora quase
nenhuma esteja sem estudar, nos

horários de folga estão sem alternativas

de lazer. No loteamento existe apenas
uma pequena área para a prática do

esporte, portanto, crianças e jovens se

divertem como podem nas ruas do

bairro.

de um local ruim ete viver.�as o que se
,��

percebe na comunidade, "são pessoas
com uma vontade imensa de trabalhar e
crescer dignamente, embora os

problemas de segurança ainda existem.

As Polícias Militar e Civil, em diversas

operações realizadas, conseguiram
diminuir o tráfico de entorpecentes de

forma considerável. E hoje as quase
trezentas crianças do bairro, res

ponsáveis pela alegria dos moradores,
vêem maiores perspectivas.

Mas o medo que. atualmente

atormenta os moradores do loteamento

Catarina Hostert é o de eleger, nestas

eleições, prefeito que não se sensibilize

por tantos problemas do bairro. Os

moradores querem buscar no voto um

mínimo de condições para continuar a

vida com alegria e esperança num futuro

melhor.

Segurança Pública
-O loteamento Catarina Hostertjá foi

considerado um dos mais perigosos do

município de Gaspar. Tráfico de drogas
e alguns marginais deixavam a marca

Posto de Venda de Passagem Rodoviária

em Blumenau de nossa Empresa
Verde Vale Turismo

,Rua Presidente Getúlio Vargas 232, Edi,f.
Flórida, Rua da RBS TV

Fone; OXX 47 326 6179

Orgulhosamentegasparense!
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Abrigo paramenoresvira realidade
'ELlZABETH THOMÉ sugeridas vistorias em escolas desativadas na Rua

. Itajaí e no Bairro Figueiras. O prefeito em exercício

se comprometeu em viabilizar recursos para o FIA

(Fundo da Infância e Adolescência) para viabilizar
o projeto. Segundo a presidente do Conselho

Municipal dos Direitos da Criança e Adolescência,
Maria Mass de Souza e Silva, a

questão precisa ser resolvida. "O

primeiro passo foi dado. Ag�ra
não tem mais volta", comentou.
O advogado e vice-presidente
do Conselho, Dr.Sérgio Hames,
lembrou que os .programas hoje
não atendem todas as situações
e espera que ainda este ano o

abrigo possa se tomar uma

realidade.

"

O município de Gaspar, aos poucos, está

atendendo a programas que visam proteger crianças
em desamparo. O município que até agora contava

apenas com o programa de Guarda Subsidiada pode
implantar nos próximos meses um Abrigo
Temporário. O Abrigo consiste em uni local

adequado para que crianças que se

encontram a mercê de pais alcoolizados,
desestruturados e sem condições de

ampará-las possam contar com um refúgio
temporário. Apesar de muitos casos serem

resol vidas pelas entidades competentes
procurando resolver os problemas com a

criança ou adolescente ainda no convívio

do lar, a situação muitas vezes exige
medidas de proteção a integridade da

criança. Para o Comissário da Criança
e .do Adolescente, Ednei .de Souza,
com o abrigo temporário osmenores

ficarão protegidos enquanto as

. famílias serão encaminhadas

para programas de orientação.
"O grande problema hoje em

Gaspar é a necessidade de se

dar um basta no fato de

dependermos de outros

municípios para resolvermos

os nossos problemas", enfatizou.
Atualmente, quando existe a necessidade

de se abrigar menores em instituições a

cidade de Gaspar precisa recorrer a

municípios vizinh�s, ficando 'na
dependência de encontrar uma vaga

disponível. Além disso, a distância

dificulta um acompanhamento mais próximo da

criança e inclusive à proximidade com próprios pais.
Segundo o comissário existem em Gaspar, hoje, três
crianças no programa de Guarda Subsidiada e seis

crianças abrigadas nas cidades de Itajaí, Rio do Sul

e Blumenau.

Na. última semana estiveram reunidos Conselho

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente,
ConselhoTutelar, Secretaria da Saúde e Assistência

Social,Secretaria da Educação, oMinistério Público
representando o Judiciário e o prefei to em exercício,
Andreone Cordeiro. Da reunião resultou a formação
de uma comissão que terá até o dia 11 de setembro

para apresentar um projeto. Antecipadamente foram

Como funcionará

Após a reade

quação de um es

paço para o abrigo,
a instituição poderá
receber cri anças
devidamente enca

minhadas pelo Con
selho Tutelar e

Comissariado da In

fância e da Juven

tude . A Secretaria
da Saúde e Assis
tência Social atuará

na coordenação,
com funcionários

competentes. As

famílias dos me

nores poderão ser encaminhadas para programas
específicos de acordo com o caso. Durante a noite

as crianças ficarão com uma profissional e durante

o dia poderão permanecer em creches ou no Centro

EducativoMaria Hendrix onde terão toda assistência

necessária. A expectativa dos responsáveis é contar

. com apoio de instituições como Rotary, Lions, CDL,
e profissionais liberais voluntários, como psicólogos
e orientadores educacionais, que possam colaborar

com incentivo e apoio necessário.

A assessoria de imprensa da prefeitura informou
ontem que o prefeito aguarda pelo levantamento dos

custos necessários à obra e espera efetuar o programa
em parceria com a comunidade.

o político do futuro
Tem candidato a prefeito em Gaspar, jazendo
média com os baixinhos, ou melhor dizendo,

fazendo campanha em creches. Pensar no futuro é

sempre bom. Acreditar que crianças, hoje com

apenas dois anos, possam ser seu eleitor, ou é

prever uma longa carreira política, ou é acreditar

que em 2014 ainda esteja concorrendo.

As creches e o feriadão
O feriadão de 7 de Setembro, que não acontece

para todos, será mais uma preocupação para os

usuários das creches municipais. Pais que não

emendarem o feriado terão que arrumar outra

alternativa para deixar seus filhos.

Não foi bem assim... (?)
A administração do hospital se queixou das últimas
observações feitas pela coluna, ou no caso, pela
comunidade. Diz que nãofoi bem assim. Trabalhar

com o povo pode ser difícil. Interpretações
equivocadas realmente podem acontecer. A voz do

povo nem sempre é a voz de Deus. Estamos aqui
. para mostrar os dois lados.. Temos feito isto. O

objetivo é crescer, então que cresçam todos,
comunidade, hospital, relacionamento humano e

principalmente o respeito, a dignidade e a ética.

Em Báixa
Determinado bar da cidade ainda acredita que o

aspecto visual não importa para os clientes.

Apresentando toalhas de mesa carunchadas e com

furos, espera que a clientela cresça. E isso que
toalha de mesa não é um investimento caro.

Concorrência faz bem
O Serviço de Transporte Escolar conta com um

concorrente em Gaspar. O novo empresário tem

oferecido preços especiais e já conta com vagas
limitadas. A intenção, a princípio, é priorizar o
atendimento no bairro Sete de Setembro.

Agora vai...
Os menores desamparados enfim contarão com um

. abrigo. Espera-se que oprojeto saia dopapel ainda
este ano. Interesse existe, pelo menos, de alguns
órgãos. O prefeito em exercício, Andreone

Cordeiro, não quer se comprometer totalmente,
mas se mostrou solicito. Pelo menos, prometeu em

reunião, repassar recursos para o. FIA (Fundo da

Infância e Adolescência).

Seja um cidadãopelas águas.'
Proteja oMeioAmbiente.

21 a 27 de Setembro

Realização: COMITÊ DO ITAJAí
GOVERNO DE GASPAR
SAMAE
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GrupoAmigos realiza 28 Feira daAmizade
ELlZABETH THOMÉ

Exposição de animais, comer

cialização de produtos artesanais e

coloniais, roupas, brinquedos e

enxovais, serão as principais atrações
da 2a Feira da Amizade que será
realizada entre os dias 14 e 17 de
setembro. Preocupados com a impor
tância e com a função social do hos

pital para a comunidade, o grupo

Amigos do Hospital, mais uma vez

pretende oferecer urna promoção que
possa reverter em alguma parti
cipação financeira. Segundo o presi
dente do grupo, Dr. Mirgon Arendt,

Dr Mirgon: "repasse do SUS não é
suficiente"

uma das causas do déficit do HNSPS,
está relacionado ao baixo custo dos

repasses efetuados pelo SUS(Sistema
Único de Saúde). ':0 SUS repassa hoje
$5,00 para uma diária", explicou o

médico. Os comerciantes deverão

repassar 10% do total das vendas em

prol do hospital. No ano passado foram
13 expositores, este ano já somam 25

o número de lojistas inscritos que irão
comercializar seus produtos a preços
convidativos.

O Grupo'Amigos do Hospi tal foi
fundado, em junho de 1999, por 15

pessoas da comunidade, com o

objetivo de divulgar a importância do

hospital para a população. Para- a

realização da feira o grupo conta

também com apoio da CDL,. Rotary,
Lions e Rede Feminina de Combate ao

Câncer.
Este ano os organizadores

promoverão várias atrações paralelas.
A abertura no dia 14 de setembro,

quinta-feira, contará com a

apresentação da Banda São Pedro e .

Coral Santa Cecília. No dia 15 de

setembro, sexta-feira, haverá a

apresentação do Grupo Gasparetto.
Sábado, dia 16, a atração será um Sarau

Dançante, que inicia a partir das

16:00h. No domingo, às lO:OOh, será
feita a apresentação do Boi deMamão.

,.#

Estudantes questionam partidos políticos

Partidos políticos e estudantes descutiram propostas

ELlZABETH THOMÉ

Os alunos do Colégio São Fran

cisco, orientados pela professora San
dra de Aguiar, organizaram na última

semana um encontro .com repre
sentantes de partidos políticos de

Gaspar. A iniciativa partiu em função
do momento .político em que estão

vivenciando, especialmente, com a

proximidade das próximas eleições
municipais em IOde outubro.

Os questionamentos por parte dos

alunos englobaram as principais priori
dades do município e. surpreenderam
pela seriedade e responsabilidade. As
suntos como rodoviária, turismo, lazer,
creches é drogas foram abordados. Os

representes dos partidos políticos
responderam a todas as questões e

chegaram a se comprometer com

alguns itens caso seu partido esteja
presente no Legislativo ou Executivo.

O alunoHélio Rodrigo de Oliveira,

considerou o debate muito bom,
entretanto acredita que seja difícil por
em prática tantos projetos. "Acho que
são muitas promessas", ponderou. Os
jovens acreditam que opções de

divertimento podem ser consideras

relevantes, entretanto, esperam que
saúde deva ser priorizada por pessoas
que defendem os interesses da

comunidade.

Apesar de ainda não votarem os

estudantes, Luciano Wanzuitt e

Waldemar de Carvalho, analisaram o

encontro como proveitoso e chegaram
a conclusão que já é possível definir o
perfil de cada partido, inclusive
influenciando em decisões de

familiares e amigos. O que ficou claro

para os jovens é que o eleitor não deve

eleger um vereador pensando somente

em um bairro que ele possa beneficiar,
mas sim apostar na competência e na

capacidade de defender os interesses

da coletividade.

�,G
Governo de

� aspar
PORTARIA N° 074/2000

PROffiE CEDER OU USAR BENS PÚBLICOS, MÓVEIS ·oU IMÓVEIS, PARA
REUNIÕES POLÍTICAS.

-

O Prefeito Municipal em Exercício de Gaspar, Estado de Santa Catarina, no uso de suas

atribuições legais, que lhe confere o. artigo 47 da Lei Organiza do Município e o artigo 73, inciso I
da Lei 9.504/97,

RESOLVE:

Art.1° - Proibir a cessão de uso, sob qualquer de suas formas, de bem público deste Município,
seja móvel ou imóvel, para beneficiar candidato, partido ou coligação, para reuniões ou encontros

políticos de qualquer natureza.
Art. 2° - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em

contrário.
Prefeitura Municipal de Gaspar, 01 de setembro de 2000.

ANDREONESANTOSCORDEIRO

Prefeito Municipal em Exercício

MATERIAL DE

CONST.RUÇÃO
MATERIAL DE CONSTRUçAO
.......................... � � .

FonelFax: (047) 332-0077 332-0290

Rua Hercílio Fides Zimmermann, 1055 - Margem Esquerda - Gaspar/Sf"
CGC 00.453.448/0001-60 Insc. Est. 253.032.46·'3
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INDlCE DE VARIAÇÃO GERAL DE PREÇOS
IVGP/FURB

INDÍCE GERAL DE PREÇO DE
IGP-M/FGV

INDICES DE INFLAÇÃO

Fevereiro-Oü

0,09
0,15 Março-Ou

12 MESES

'INDÍCE NACIONAL DE PREÇO AO
CONSUMIDOR INPC-IBGE SALÁRIO MÍNIMO

Fevereiro-Oô0,35 Fevereiro-Oü

INDÍCE DE PREÇO AO CONSUMIDOR
IPC-SPFIPE

-0,05 Fevereiro-Oü -0,23
Março-Oü

Abril-aO
0,13 Mar 0-00 0,23 Março-aO

Abril-aO 0,23 Abril-aO 0,09
Maio-aO 0,31 Maio-aO -0,05 0,03
Junho-Dê 0,85 Junho-Oü 0,30 0,18

ACUM DO ANO 2,54 2,28
1,57 Julho -00 1,401,39

12 MESES 6,90

4,82 ACUMNOANO
NO SEMESTRE 3,50 NO SEMESTRE

15,59
1,92 1,70

Maio-aO
Junho-DO
Julho-aO
EVOL%NOANO
EVOL% NO 11,03%
SEMESTRE 11,03%

01109/00

Venda

1,8250
1,8500

7,31

1250
11,00 11,00 11,00 Agosto 506,51
035 030 026 cc; '@ES:tA'B1\:Sl@A> AI;IMJl)&l'ÕS ',g:

11,50 11,00 10,80 VALOR EM REAIS 70,29
33,39 31,70 33,23 VAR%MENSAL 10,560/0
4200 41,00 4000 COMPR.'DO S,M 4655%

� -

FGTS '_' Orgãos buscam recuperar
recursos não depositados

Organismos públicos intensificam
a cobrança dos grandes devedores do
Fundo de Garantia por Tempo de

Serviço (FGTS) em todo o Estado. Não
esquecendo também dos pequenos
devedores, que em conjunto representa
grande monta. Os cinco principais
nom�s da lista são responsáveis por
25% do total devido pelos 145 maiores
devedores. Essas empresas deixaram
de depositar mais de R$ 26 milhões
nas contas de seus funcionários. Estão,
arrolados na lista uma indústria

siderúrgica, uma indústria têxtil, uma
construtora e um hospital. O objetivo
da ação é aumentar o volume de

captação do fundo para que os recursos

sejam recolocados no mercado em

'forma de financiamentos
habitacionais.

O objetivo é cobrar um volume 50%

o já quase esquecido gasoduto

superior ao que foi cobrado em 1999,
quando 'R$12,7 milhões foram

recuperados. A meta será fiscalizar 15
mil empresas este ano de forma direta
e outras tantas devem receber
correspondência para comparecer aos

plantões fiscais.
O objetivo da cobrança é fazer com

que os empresários regularizem suas

, contas, sem que haja multas. As

empresas que estiveram devendo têm
120 dias de prazo para procurar aCEF,
quitando o débito ou parcelando a

dívida. Os empresários que não
estiverem em dia com o FGTS não

poderão se inscrever no Refis, nem
solicitar empréstimos em bancos

públicos. Em breve, o trabalhador

poderá acompanhar os depósitos em

sua conta do FGTS por meio do site

www.caixa.gov.br.

Empresas sofrem com reajustes
/ . .

.nas matenas-pnmas
Aparelhos eletro eletrônicos,

utilidades domésticas, vestuários entre

outros produtos ficaram de 2% a 4%
mais caros nas vendas da indústria para
o comércio em agosto. ,O que gerou os

reajustes foram às pressões de alta nos

custos de matérias-primas, como

produtos derivados do petróleo, algodão,
alumínio e aço, e 'também pela escassez
de sub-produtos e componentes. O
aumento nos preços já está sendo

repassado para o consumidor, que não
sinalizou queda nas vendas desses

O gás, natural, que chegou ao

Estado ,de Santa Catarina em abril,
pormeio do Gasoduto Brasil-Bolívia,
está despertando o interesse de
industriais empenhados emmelhorar
a competitividade de seus produtos.
A opção do gás natural para Gaspar,
revelou-se interessante apenas para
duas empresas, com longas histórias
de fundação. As especulações que
antecediam à instalação do gasoduto,
não se concretizaram 'ainda. Segundo
os órgãos públicos, previam-se novos
investimentos para o município,
'geração de empregos e impostos. As
expectativas frustraram-se. Ainda,

não há indicações dos motivos que
afugentam empresas que poderia
usufruir "benefícios" atribuídos a

utilização dessa fonte energética.
Para esclarecer dúvidas sobre o uso

desse tipo de energia, a FIESC

promoveu recentemente Fórum do

Gás,visando despertara interesse de
novas adesões ao projeto.

Atualmente existem 37 empresas
contratadas para receber o gás
natural, destas, 13 já estão operando.
Para as indústrias que utilizam

energia elétrica e térmica têm no gás
natural urna arma para ganhar
competitividade.

Rádio Sentinela na

Notícias do Momento,
na programação da'

Sentinela

produtos. As ampliações do volume de
crédito disponíveis, melhoria nos prazos
,e juros menores, evitaram diminuir a

demanda.
O mercado correspondeu aos

aumentos das matérias-primas na

industria, transformando esses para o

comércio na ordem 3% em agosto.
Mesmo acumulando defasagem de custo
em relação ao preço em 10%, os

fabricantes deverão repassar a diferença
nos próxirrios meses com o aquecimento
da demanda de fim de ano.

Fone: 332-0783 Gaspar/Se

Despachante Credenciado nQ 156 CGC 78987633/0001-22
Escritório de Prestações de Serviços e Despachos

Interligado ao DETRAN via On-Une

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 420. Fone: 332-0000/Fax: 332-0050

•
. Emplacamento

• Transferência
• Licenciamento
• IPVA, Multas

• Serviços de Trânsito em Geral
• Seguro: Casas, Carros, Vida
• Plastificação
• Documentos
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8 DE SETEMBRO

Alfabetização, No Brasil, até 1940 havia

em sentido 55% de analfabetos. Em

restrito, é· o' 1961, o Governo Federal e
ensino das
técnicas de
leitura e es

crita; extensivamente, é o

ato de dar instrução
primária,queporseutumo
abrange, além da soma de
conhecimentos curricu

lares, hábitos· e atitudes

que permitam a par

ticipação consciente e

efetiva do indivíduo na vida
comunitária. ,Leitura,
escrtta,desenho,operações
aritméticas, história,

geografia, ciências natu

rais' não bastam; é preciso.
que o indivíduo tenhaplena
consciência da sua con-

-dição de pessoa humana,
conheça seus dtretto s e

deveres, desenvolva, enfim,
boa parte. de suas

potencialidades para que
se possa dizer alfabetizado.
Escreve o Prof. Fernandes
Soares: "Quem não lê, mal
fala, mal ouve, mal vê". Por
isso: no mundo inteiro, se
desenvolvem movimentos

tendentes a acabar de vez

com o analfabetismo.

a Igreja uniram seus es

forços, crtando oMEB (Mo
vimento de Educação de

Base), que contrtbuiu para
uma diminuição sensível

. do índice de analfabetos. A

partir de 1970 se

intensificou a grande
batalha, com a fundação
do MOBRAL (Movímento
Brasileiro de Alfabeti

zação). Iniciou as ativida

des em 08/09/1970, e

estendeu sua ação a quase .'
18 milhões de pessoas com

idade acima de 15 anos,

através de um Plano de

Alfabetização Nacional e

Educação Continuada de
Adoles-centes e Adultos.

Extinto em 25/11/1985, foi
crtada a Fundação Educar
nos 'mesmos moldes , a

.

qual, foi extinta em abríl /
1990, e iniciando o projeto
dos CIACS (Ceritros
.Integrados de Apoio à

. Crianças) .. que pretendia
abrigar crtanças em tempo
integral. Em 1990, o Brasil
captava, aínda com 20%

de analfabetos.
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julis Calçados inova e abre
mo-derna loja'

)
1
� -

I

A Livraria e Bazar Silva

completa esta semana, dia 08,
Sexta-feira, 30 Anos de sucesso

no mercado de materiais
escolares e para escritório.

Localizado frente à Matriz, na
rua Cel. Aristiliano Ramos, em
toda a sua história, a Livraria e

Bazar Silva é peça importante
para o crescimento de nosso

município, e contin-ua
oferecendo seus serviçospara
toda a população. Parabéns a

todos os funcionários da
Livraria e Bazar Silva, em

especial ao empresário Flávio
Bento da Silva, o Sombrinha.

Exemplosde sucesso!
Livraria e Bazar Silva

completa 30 anos

Desde Sexta-feira Gaspar conta com um novo

ambiente no comércio de calçados, A loja Julis Calçados,. uma das pioneiras no ramo em Gaspar com
15 anos de atuação abre sua filial em novo. espaço, situado à rua CeI. Aristiliano Ramos.

Completamente estruturada e moderna, a nova loja vem oferecer maior variedade de produtos aos

gasparenses, seguindo a mesma política de preços baixose do melhor atendimento da cidade. Os

empresários Hélio, Rosana, Salma e Erimar, grandes responsáveis pela trajetória de sucesso da loja
receberam seus convidados no coquetel de abertura da loja na última Sexta-feira à noite.

i ISPIAlTISMO -- .. ----- .. - .. --- ....

-.-------:-
.. -- -.- .....------,- .... ------.--.----- -- ------ ..... - .. - ... ---- ...

-------------

.i Conhecendo o Espiritismo
Mundos transitórios

Hámundos destinados aos seres errantes, mundos

que eles podem habitar temporariamente, espécie de
acampamentos de lugares em que possam repousar

')
de erraticidade, muito longas, que são sempre um

pouco penosas. São posições intermediárias entre os
outros mundos graduados de acordo com a natureza

dos espíritos que podem atingi-lo, e que neles gozam
\ demaior ou menor bem-estar.

.

; ,O� espíritos que �abilitam es�es mu�dos podem
J deixá-los para seguir o seu destmo. Compara-se a

f aves de arribação que descem em alguma ilha para
.

recuperarem suas forças seguirem avante.

Os mundos transitórios não são, por sua natureza

especial, perpetuamente, destinado a espíritos er
rantes, pois sua posição não é mais que temporária.
Não são habitados por seres corpóreos, pois sua su
perfície é estéril. Os que habitarn não precisam de

nada.

Essa esterilidade não é permanente, pois que são

mundos estéreis temporariamente.ATerra, durante a
sua formação foi ummundo estéril e aos poucos se

transformou, oferecendo condições de vida a todos

os seres vivos que nela vieram habitar.

J. Prestes

Galeto e Churrasco

A Creche Lar Maria de Nazaré estará

promovendo amanhã, no pátio do Salão

Cristo Rei, uma confraternização cívica. A

partir das 11 :OOh estará sendo oferecido

galeto e churrasco.

Vagas no Sine

O Sine de Gaspar está oferecendo as

seguintes vagas: Costureira; Tecelão;
. Cortador de Tecidos; Costureira Manual;
Marceneiro; Estofador; Auxiliar de

Marceneiro; Operador' de Máquina;
Montador de Máquina; Doméstica; Técnico
em Antena Parabólica; Office-Boy; Padeiro;
Auxiliar de Expedição (Feminino); Vigia;
Balconista( 3 anos experiência); Balconista

para Padaria; Auxiliar de Cozinha,

Interessados comparecer no Sine no horário

das 7:00 às 13:00, Informações pelo telefone

332 2020.

Técnicas de Vendas

A CpL está oferecendo cursos gratuitos de

Técnicas em Vendas e Relações humanas /
Inter Pessoais. As aulas iniciam em 11 de

setembro. Maiores informações pelo telefone

136 ou 332 1133 com Cristiane.

Decoração de Vitrines

O curso de Vitrines e Embalagens será

promovido, gratuitamente, pela CDL a partir
de dia 02 de outubro com término em 13 de

novembro. Informações na secretaria da

CDL ou pelo telefone 332 1133.

-Fe'sta no Ivo D'Aquino-.-

Neste sábado, a partir das 18:00,
acontece a popular festa daUnidade
Escolar Ivo D'Aquino, com objetivo
de integrar alunos e comunidade.
Haverá no local roda da fortuna,

sacola surpr�sa, pescaria, churrasco e

completo serviço de bar e cozinha. A
noite será animada com um espaço

dançante ao som de dance musico

Jf! ERNESTORElOjOARIA & ESPORlES
.

RUA. CEL. AR1STILIANO RAMOS, 522
89110-000 - GASPAR - se (047)332-0172

.... i
....

Apresente sua equipe com um belo jogo
de camisas.
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Declaração comprobatória de

percepção de rendimentos - DECORE
Em todo momento, nas mais diversas transações, e

exigida de sócios, gerentes, administradores de pessoas

jurídicas ou titulares de firmas individuais, bem como

de pessoas físicas a comprovação de suas rendas.

Zelando para que todos os documentos e

informações de natureza contábil sejam fornecidos por
contabilistas, em favor de pessoas físicas, o Conselho

Federal de Contabilidade instituiu a Declaração
Comprobatória de Percepção de Rendimentos

_

DECORE, com a finalidade de fazer prova da

percepção de rendimentos pagos ou creditados com a

garantia da autenticidade, como documento extraído dos

registros contábeis.
Para forneci�ento da DECORE, o Contabilista

deverá estar' em situação regular com o Conselho,
podendo ser emitida por sistema eletrônico, em duas

vias, preservando as informações eas características do

modelo constante do Anexo I e atender aos demais

dispositivos da Resolução n° 872/2000.
A responsabilidade pela emissão e assinatura da

DECORE é exclusiva do Contabilista, destinando-se a

primeira via autenticada ao beneficiário, mediante .a

oposição da etiqueta auto-adesiva (Resolução n° 871/

200)? ao beneficiário e a segunda via ao arquivo do

Contabilista, que deverá mantê-la pelo período mínimo

de 05 (cinco) anos, acompanhada de memória de cálculo,
quando o rendimento for decorrente de mais de uma

fonte pagadora, e de cópia, quando fundamentada em

documentos.

As normas desta Resolução produzem efeitos a partir
de 01 de agosto de 2000 e o Contabilista que descumpri
la estará sujeito às penalidades previstas na legislação.
pertinente.

.

ADECORE deveráestar fundamentada nos registros
do Livro Diário ou em documentos autênticos, quando
for proveniente de:

a) retirada de pró-labore: escrituração no livro

diário;
b) distribuição de lucros: escrituração no livro

diário; demonstrativo da distribuição.
c) honorários deprofissionais liberais/autônomos:
escrituração no livro caixa; DARF do Imposto de Renda

Pessoa Física (carnê leão) com recolhimento regular; ou
RPA ou Recibo com o contrato de prestação de serviços.
d) atividades rurais, extrativistas, etc. escrituração
no livro caixa ou no livro diário; nota do produtor;
recibo e contrato de arrendamento; recibo e contrato

de armazenagem; recibo e contrato de prestação de

serviço de lavração, safra, pesqueira, etc.
e) prestação de serviços diversos ou comissões:

escrituração no livro caixa; escrituração do livro ISSON:
RPA com contrato de prestação de serviço ou com

declaração do pagador; DARF do Imposto de Renda

Pessoa Física (carnê-leão), com recolhimento regular.
f) alugueis ou arrendamentos diversos: contrato

(particular ou público); escrituração no livro caixa, se for

Rua Frei Solano, 490 - Centro - Gaspar. Fone: 332-0559

o caso; DARF do Imposto de Renda Pessoa Física (carnê
leão), com recolhimento regular.
g) rendimento de aplicações financeiras: extrato bancário

.

ou resumo de aplicações.
h) venda de bens imóveis, móveis, valores
mobiliários, etc. contrato de compra e venda, nota fiscal

ou escritura, etc.

i) vencimentos de

aposentados e pensionistas:
pagadora.

Quando o RPA for aceito pára comprovação do

rendimento, este deverá possuir, e�· seu verso, declaração
do pagador atestando o pagamento do valor nele

consignado ou, se for o. caso, acompar:hado do

respectivo contrato de prestação de serviços.
Se a DECORE referir-se a exercício anterior, o

contabilista pod-erá utilizar-se da Declaração do Imposto
de Renda do ano correspondente.

Eventualmente, quando a DECORE for expedida
com base em informação salarial, a mesma somente será

fornecida aos empregàdos de clientes do contabilista

baseada na folha de pagamento.

funcionário público,
documento da entidade

Ref. Resolução n° 872, de 23/03/2000 do Conselho

Federal de Contabilidade - DOU de 06/04/2000
Fonte: Bel InformatiVo

0upermercado
0lanke
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--60 Grito dos Excluídos-----
1 - o que é? - A Bíblia nos conta, que o povo de

Deus resistiu ao império do Faraó o povo se organizou e

Moisés liberou. Da escravidão do Egito passaram à

liberdade na Terra Prometida. Foi a espiritualidade da vida

que deu a força de Deus ao povo.
Hoje temos novamente escravidão uma dívida externa

que sangra o povo brasileiro, hoje por volta dos 3000

bilhões d dólares. A cada poucos anos ela é totalmente

paga, apenas através do pagamento dos juros. No governo
•

Fernando Henrique já se mandou para fora do país
aproximadamente 220 bilhões de dólares. Ninguém mais

agüenta.
A pastoral social da Igreja, sindicatos, organizações não

governamentais chamou a isto' o GRITO DOS
. ESCLUÍDOS. Já em 95 este evento aconteceu em 180

cidades. Buscavam ''A vida em primeiro lugar". No ano

seguinte o lema era "Trabalho e terra para viver". Percebe

se que o grilo busca sempre a vida: Sempre entidades que

querem o bem-estar de todos especialmente dos excluídos

da vida. Este GRITO acontece no dia 7 de setembro.

Independência ou morte! Todo mundo vê que há muito

mais morte que independência. Em 98 gritou-se por todo

país: A ORDEM É NINGUÉM PASSAR FOME! Neste

ano haverá, como sempre, dia 7 de setembro uma grande
concentração em Aparecida do Norte, No país se ouvirá:

PROGRESSO e VIDA - PÁTRIA SEM DÍVIDAS
2. GRITOS DE DOR - Aqui é .meu país! Este é o

grito que sai do povo! Este grito ecoará no rua 7 de setembro

em todo Brasil. A ordem é ninguém passar fome! Nosso

povo não agüenta mais. Queremos justiça e dignidade! Cada
cristão, para ser digno seguidor de Jesus precisam dar

atenção aos problemas sociais: moradia, saúde, emprego,
educação. Não só aos espirituais. Oração e ação, Primeiro,
o grito do pão, o grito do desespero, o grito do desemprego,
o grito da solidão, Segundo, o grito do medo, um grito

Prei Benjamim
devida ou morte, um grito que soa forte, no fundo do

coração. Enfim, se me permitem, é o grito das injustiças,
de tanta desigualdade, correndo pela nação. 'Temos uma

grande ladainha: a corrupção, impunidade, violência,
desemprego, doenças, gente sem casa e sem escola, a dívida
eterna (externa) .

Entendemos assim que o grito dos excluídos é uma

grande manifestação que quer denunciar todas as situações
de exclusão·e apontar saídas. Tem por objetivos: denunciar
.o modelo econômico, Q neo-liberalismo, que exclui a maioria
e destrói a vida; - fortalecer a soberania do povo e defesa

da vida; - resgatar as dívidas sociais do país. Dar um basta

ao pagamento (já pago muitas vezes) da dívida externa,

Nos ruas 2 e 7 de setembro - no plebiscito da dívida

externa, vamos responder NÃO! RESPONDA ASSIM;
Manter o acordo com o FMI! - (X) NÃO!
Manter o pagamento da dívida externa? - (X)

NÃO!
Orçamento para pagar a dívida dos

especuladores? - (X) NÃO!

Oração: Senhor, estamos no tempo certo. Queremos mudar a
história. Gritar emfavor dopovo que tem sede de vitória. Um título

que nos garante a terra em nossa mãos, empregoJ saláriojusto, saúde
e Educação. Senhor, o grito dos excluídos, é o grito de todos nós -

escravos do século vinte. Neste sistemafero\; marchandopelas estradas, .

tomando poeira e sol, fazendo um projeto novo, dando brilho à

bandeira. Unidos pela esperança de ver o Brasil mudado, o projeto.
popular vai mostrar o resultado: os sonhos serão plantados em

cada homem e mulher na oração mostro alegria, na luta,
mostro fé. Aqui é o meu país - eu grito e ninguém me cala.

Que os pobres terão fartura - a Santa Escritura fala - os

poderosos cairão do' trono ao chão. Eu creio nesta profecia
de Nossa Senhora. Eu ·creio no Deus ação em minha

oração!

Não é à toa, que o verde da natureza é a cor da esperança.

Esperança da qual esperamos que um dia tenha

Natureza

Vivo, porque ainda não completei minha missão.

Missão, que Deus me dirigiu
Dirigiu, para que seja completa

com gosto.
Gosto, de viver

Viver pela natureza

Natureza, por que vivo?

IvensDebortoli Duarte

Telemensagens pata todas as ocasiões com fundo musical. Sempre
renovamos nossas mensagens para melhor atender nossos clientes.

Dispomos de mensagens exclusivas em INGLÊS, ALEMÃO e

ESPANHOL.

Atendemos das 7:30hs às 23:30 hs

Pensou TeJemensagem, PensouDiskSentimentos!

mCOLÉGIO SÃO FRANCISCO

No verde amarelo deste Brasil imenso, estende-se
este pedaço do país onde nossos antepassados, com
muita garra e ação contínua, acreditam na força da

terra. E foi aqui que uma aliança. de raças acreditou na

fertilidade do vale e com lutas e vitó-rias fizeram nascer

Gaspar.
Sendo Gaspar um município tanto rural quanto

urbano, e sabendo-se que ambas .áreas se completam,
observa-se a importância no município dos seus

recursos naturais. A importância que os mesmos tem

para um bom aproveitamento -para a sociedade, quer
seja de econômico, paisagístico ou ecológico. Hoje
não se pode mais conceber o desenvolvimento

econômico sem relacioná-lo e inseri-lo ao meio

ambiente.
A atenção maior a questão ambiental no Brasil se

deu com a autonomia estabelecida pela Constituição
de 1988, onde a proteção do meio ambiente tornou-.

se tema público relevante para o país. Com o aumento

da autonomia municipal verifica-se uma intensificação
do interesse pela preservação do meio ambiente.

Diante de um crescente processo de destruição da

natureza, a sociedade contemporânea está diante dos

desafios que, somente com uma estratégia segura de

interação com o meio, será possível a integração e a

participação da mesma nos processos de formulação
e implantação das políticas. Buscar através da

comunidade científica e opinião pública, garantir
qualidade de vida também às gerações futuras. Nesse

sentido, a il!tegração da sociedade nas etapas de decisão

e gestão de políticas locais de desenvolvimento de

projetos, constitui-se fator decisivo deste processo.

"O país dos nossos sonhos tornar-se-á real a partir
do momento que nós adquirimos a consciência de

sermos os protagonistas desta conquista".
"

Rua.Doralíclo Garcia, 777 - Gaspar/Se
E-mail: csf@zaz.com.br

Site:wwwblumenau.zaz.com.br/csf

Áries - Você terá alegria imensa com

familiares.
Touro - Um passeio matinal trará surpresa

gratificante.
Gêmeos - Uma demanda vem à tona

mudando seus hábitos.

Câncer - Não se deixe dominar pela
desconfiança.
Leão - O momento exige uma prudência
extremada.

Virgem - Passeio com a pessoa amada

favorecido. Cumplicidade familiar.

Libra - Preste muita atenção nas situações

fll. que viv�._ .
.

.

.

Escorpião - Trabalhe com cuidado seu.

l' potencial criativo..
Sagitário - Crie algo especial para fazer

'P com seu par..

Capricórnio - Deve ter cuidado com

enganos e falsificações.
Aquário - Uma caminhada lhe fará muito

bem.

Peixe - Namoro pede sigilo de sua parte.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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25Anos
1975 _ 200'0

ela pnmeíra vez na

história, todos os 108,4
milhões de eleitores"
brasileiros utilizarão a

urna eletrônica. As mais

de 350 mil urnas estarão

presentes em todos os

5.548 municípios do Brasil, desde Lavandeira,
em Tocantins - o menor colégio eleitoral, com
625 votantes - até São Paulo, com seus 7,1
milhões de eleitores.

O município de Gaspar conta com 29.717

eleitores em 156 Seções. Esta semana o Jornal
Metas realizou uma enquete no centro da cidade

levantando quais os critérios utilizados pelo eleitor

para a escolha dos seus candidatos, bem como saber

qual a prioridade que seus bairros necessitam emer

geneialmente.
A enquete constatou qüe parte dos gasparenses

continua indecisa, ou ainda, devem avaliar mais

as sete opções para prefeito e as demais para
vereador.

Uma preocupação da comunidade é quanto ao

novo sistema, que será por votação eletrônica, por
isso, a 64a Zona do Cartório Eleitoral está tra
balhando em simulações de votações em vários

pontos estratégicos da cidade para até o dia iOde

outubro todo o eleitorado estar preparado para o

Suplemento Especial

novo sistema. A votação ocorre dasS horas às

17 horas. Quem estiver na fila às,17 horas tece
berá uma senha que lhe dará o direito de votar.

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) afirma
, que no novo sistema não existem possibilidades
de fraudes.

O TSE um sirecnou

www.eleicoes2000.gov.br - para informar

candidatos e eleitores sobre as eleições

municipais de iOde outubro. O site, já em

funcionamento, é mantido pelo TSE e reúne

informaçõe,s referentes ao calendário eleitoral,
com .todos os prazos previstos para o pleito
deste ano.

HOTEL E CHURRASCARIA - 332-2252

t
t
I

f
I

!
t
i
t
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��"/if#ffi\,,,Eleitores ..apontamcritéri

Marcelo Frederico
. , 20. anos

MOradora do bairro Santà Terezinha

Fabio Frederico
23 anos

i .••....
.

do bairro Santa:Terezinha

Fábio Scheidt
.
20 anos

Moradora do bairro SeteMoradora

Baseado nas propostas do Plano de Governo,
definiu seus candidatos. Tem-acompanhado o

rádio nos horários gratuitos.
Prioridade: Segundo Grau em escolas dos
bairros.

Já definiu seu candidato a prefeito com base nas

promessas pregadas. Não acompanha os

programas políticos no rádio.
Prioridade: Pavimentação de ruas nos bairros.

Já definiu os candidatos, baseando-se na

personalidade e seriedade deles. Bastante
interessado nestas eleições, tem acompanhado
os programas políticos no rádio.
Prioridade:. Área de lazer.

.L:úcas Freitas ..

21 anos

Moradorá -do bairro Poço Grande

Definiu seu voto ao Executivoe.Legis:lativo com
base no caráter dos candidatos, mas se informou
das respectivas propostas. Acompanhou o debate
político, o que também influenciou na decisão.
Prioridade: União entre os políticos para
melhorar o município.

Anturie s

34 anos
Morador do bairro Margem Esquerda

Indeciso ainda, iráse aprofundarmais a respeito
dos candidatos. Acredita que Gaspar precisa
eleger um prefeito correto, digno. Para vereador
utilizará o mesmo critério de escolha, se

aprofundando sobre a história dos candidatos.
Prioridade: Assistêncla Médica

37 anos

Morador do bairro Águas Ne qras

Já defilliu o sr candld atos com base na

credibilidade deles. Não tem acompanhado rio
rádio os horários eleitorais gratuitos, mas teve
acesso aos materiais de campanha. dos'
candidatos.

.

Prioridade: Programas para deficientes físicos.

Vereador

__5_1350
BETO

DEMMER
POT

12680

ROGÉRIA
PSOB
45888Pedro :Madalena

.

Nasci na localidade de Barracão. Juiz de Direito aposentado, advogado, escritor,
e durante vários anos trabalhei no serviço público federal, na área de
administração.Desde 1971 dedico-me aos estudos e práticas jurídicas. Tendo
em vista que a Câmara de Vereadores é um órgão público destinado à
interpretação e criação de leis, sinto-me perfeitamente adequado para dela
fazer parte. Moro no centro da cidade de Gaspar com minha esposa Solange

Bendini e os filhos Lenoar, Rômulo e Diego. Acredito que numa Câmara deva pelo menos ter um
Vereador formado em Direito, motivo porque proponho-me a implantar um sistema de perfeita
colaboração com Vereadores e Prefeito, até de outros Partidos, para o aprimoramento da atividade
legislativa. Caso eleito, tentarei evitar de todas as maneiras as batalhas judiciais desnecessárias
entre o Legislativo e o Executivo, como tem acontecido nos últimos anos. A harmonia entre os dois
Poderes, contribui para a imediata prestação do serviço público municipal.

Sou bibliotecária
naBibliotecaPública,
e também atuo na difusão das ações
culturais e nas bibliotecas escolares e

comunitárias.Quero me dedicar às

garantias assistenciais dos servidores

públicos municipais, como um plano da
saúde digno e o plano de carreira, além de
atuar na fiscalização e legislação
municipais, papel do vereador, apoiando
também os projetos de interesse da
comunidade.

Sempre atuei forte
mente em muitas

frentes de organização da Sociedade,
principalmente como voluntário. Hoje,
tenho pleno conhecimento de uma

Administração Pública e de uma Câmara
de Vereadores, estando preparado para ser

o seu Vereador.

Peço o seu voto de confiança.
VocêDecide.PreT'eiT=

.Ao.cI i •� c:»..,. Ví=E>�c:li.c:» ... PMDB
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Vereador: a responsabilidade política em nome dcpovo
Analisar as funções e a dedicação pelos interesses da

coletividade. Lembrar em que votou nas últimas -

. eleições e cobrar de quem votará em 1 o de outubro é

papel de todo cidadão eleitor.

Faltando apenas vinte e quatro dias

para as eleições ainda existem muitas

pessoas indecisas e sem saber para

quem vão votar, especialmente para
vereador. Participando de duas sessões

semanais os vereadores são respon
sáveis por fazer leis, fiscalizar, tomar
decisões em conjunto com o Executivo,
no caso, o prefeito e ainda, tem a função
julgadora podendo processar prefeitos e

vereadores por infrações político
administrativa.

O cidadão votante é representado
pelo vereador emseumunicípio, portanto,
cabe também ao cidadão fiscalizar o que
seu representante está fazendo dentro

do Poder, observando e cobrando do seu

representante tudo aquilo que' for de

interesse e bem comum da sociedade.

o que determina o número de

vereadores em cada município
.' ,

O número de vereadores em cada

município catarinense é determinado pelo
artigo 111 da Consti tuição do Estado de

Santa Catarina, que leva em conside

ração o número populacional do

município conforme levantamentos

realizados pelo IBGE. A nova contagem
que está sendo realizada pelo órgão
federal pode elevar de 13 para 15 o

número de vereadores da. Câmara

Municipal de Gaspar, pois omunicípio
deve possuir entre 40 e 60 mi I habitantes.

A Câmara de Vereadores de Gaspar
teve sua primeira legislatura instalada em
20/12/47 e possui um Regimento Interno
que coordena os seus trabalhos. Nele

está designado que a mesma poderá ter
até 08 Comissões Internas, sendo que
cada uma delas é representada por três
vereadores. Um deles é o Presidente;
outro é dito de Relator e o terceiro

denominado de Membro da Comissão.

Comissões temporárias

Além das Comissões permanentes,
a Câmara também poderá ter Comissões
Temporárias que são criadas para
determinados objetivos e que, depois de
cumpridos seus objetivos, a Comissão

Temporária é dissolvidá e extinta. As

Comissões Temporárias mais comuns

são as Comissões' de Investigação e

Debate Eleições 2000
Segundo Debate Político com os sete

candidatos a prefeito municipal de Gaspar.
Participe! Exerça sua cidadania.

Dia 16 de setembro, a partir das 9 horas.
Local a confirmar'

Realização:
Jornal Metas, Cruzeiro do Vale, AtivaFM eSentinela do ValeAM

Patrocínio:

Viação Verde Vale

Hotel e

Churrascaria Raul's

Processante, mais conhe

cidas como CPI e CPP, que
investigam e processam

aqueles envolvidos em

improbidades adminis

trativas e que lesam o

patrimônio, bens e inte

resses públicos. Impro
bidade, sinteticamente, é a

ação ou omissão de agentes
públicos no trato da coisa

pública, e que se enrique
cem de forma ilícita no

exercício do mandato, de

cargo, emprego ou função
na Administração Pública.

o cidadão Vereador

A todo aquele que trata

de bens e interesses

públicos é obrigatório ser

honesto e caneta, pois está
trabalhando com a coisa

que é de todos, por isso o

nome de pública. A função fiscalizadora
e julgadora da câmara é, portanto, uma

função de grande responsabilidade.
Enfim, a Câmara Municipal é peça
fundamental para a democracia, pois é

composta por representantes políticos do
povo. Os salários dos vereadores, para
o próximo mandato, agora denominados
subsídios, ficaram estabelecidos em

R$1.700,00.

A Doutora CLAUDIA INÊS MAESTRI, Juíza Eleitoral da 64" Zona, Gaspar, SC ....

COMUNICA AOS ELEITORES E DEMAIS INTERESSADOS, QUE AS SEÇÕES RECEPTORAS

DE VOTOS A SEGUIR RELACIONADAS, IRÃo FUNCIONAR, NAS ELEIÇÕES DE 01110/2000, NOS
LOCAIS ABAIXO INDICADOS:

I - MuNICÍPIO DEGASPAR:

SEÇÕES 02, 03 e 04, do CLUBE ALVORADA:
.IRÃO FUNCIONAR NO "COLÉGIO SÃO FRANCISCO" ., BAIRRO SÃO PEDRO.
SEÇÕES 05 e 06, do CLUBE CARIJÓS:
IRÃO FUNCIONAR NA "ESCOLA BÁSICA NORMA MÔN1CA SABEL", BAIRRO MARGEM

ESQUERDA.
SEÇÃO 145, do CLUBE CANARINHOS:
VAI FUNCIONARNA "ESCOLA BÁSICA IVO D'AQUINO", BAIRRO COLONINHA.

SEÇÕES 107 e 120, da PREFEITURA MUNICIPAL:
IRÃO FUNCIONAR NO �'COLÉGIO SÃO FRANCISCO", BAIRRO SÃO PEDRO.

SEÇÃO 13, dá PREFEITURA MUNICIPAL:
VAI FUNCIONAR NO "COLÉGIO ESTADUAL HONÓRIOMIRANDA", CENTRO:

SEÇÕES 14, 15 E 114, do SALÃO PAROQUIAL CRISTO REI:

IRÃO FUNCIONAR NO "COLÉGIO SÃO FRANCISCO", BAIRRO SÃO PEDRO.

SEÇÕES 16 e 104, do SINDICATO DOS TRBALHADORES RURAIS;
IRÃO FUNCIONAR NA "ESCOLA BÁSICA IVO D'AQUINO", BAIRRO COLONINHA.
SEÇÕES 22e 129, do GINÁSIO DE ESPORTES FREI GODOFREDO:

IRÃo FUNCIONAR NO "COLÉGIQESTADUAL FREI GODOFEDO", BAIRRO SETEDE SETEMBRO. \
SEÇÕES 33 E 150, do SALÃO PAROQUIALDE BARRACÃO:
IRÃO FUNCIONAR NA "ESCOLA BÁSICA MARJNA VIEIRA LEAL, BAIRRO BARRACÃO .:

SEÇÕES 45, 46 E I 37, d� SALÃO PAROQUIAL DE BELA VISTA:
.

IRÃO FUNCIONAR NA "ESCOLA BÁSICA ARNOLDO AGENOR ZIMMERMANN", BAIRRO BELA

VISTA.

SEÇÃO 53, da ESCOLA ISOLADA DE GASPARINHO CENTRAL:
VAI FUNCIONAR NO SALÃO PAROQUlAL, SANTO ANTÔNIO, BAIRRO GASPARINHO CENTRAL.

SEÇÃO 57, da ESCOLA ESTADUALDE BELCHIOR BAIXO:

VAI FUNCIONAR NO "SALÃO PAROQUAL DA CAPELA SANTA CATARINA", BAIRRO BELCHIOR

BAIXO.
SEÇÃO 63, da ESCOLAMUNICIPAL DE CANANÉIA:
VAI FUNCIONAR NO "COLÉGIO ESTADUAL FREI POLICARPO", BAIRRO BELCHIOR ALTO.

SEÇÃO 123, do SALÃOPAROQUIALDE GASPARINHO QUADRO:
VAI FUNCIONAR NA "ESCOLA MUNICIPAL FERANDINO DAGNINO, BALRROGASPARINHO
QUADRO.
SEÇÃO 132, daESCOLAMUNICtPALDEFIGUEIRA-ÁGUASNEGRAS VA1 FUNCONARNA "ESCOLA

BÁSICA DOLORES DOS SANTOS KRAUSS, BAIRROFIGUEIRA.'
.

SEÇÃO 48, do SALÃO DA COMUNIDAE SÃO CRISTÓVÃO:
VAI FUNCIONAR NA "ESCOLA MUNICIPALOLÍMPIO MORETTO", BAIRRO GASPAR GRANDE.

SEÇÃO 144, do CLUBE GASPARENSE:
VAI FUNCIONAR NA "ESCOLA BÁSICA IVO DÁ AQUINO, BAIRRO COLONINHA.

SEÇÃO 148, da APAE (ASSOC-:-DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS:
VAI FUNCIONAR NA "ESCOLA BÁSICA ZENAIDE SCHMITT COSTA", BAIRRO SANTA

TEREZINHA.
.

CLAUDIA INÊS MAESTRI

JUÍZA ELEITORAL
Errata: No comunicado publicado na edição de número 25, as seções 22 e 150, do Salão Paroquial de
Barracão correspondem a 33 e 150.

COMUNICAD.O
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&�.'Z)� 2000
Começa a esquentar o climapara o tradicional
Baile deDebutantes, evento quemooimenta todo

omunicípio de Gaspar. Conheça agora as
meninas-moças que se apresentarão à sociedade
nopróximo dia16de setembro na Sociedade

Alvorada. Asfotos abaixo, dofotógrafo Ivandro
Duarte, foram registradas emfinal de semana na
PousadaAquitabom ePousada eRancho Santa

Rita no últimofinal de semana:

.s Personalizada com o seu n

.� nome dela(e), Embal

8 Presente, Entrega Especi

AR�S�"I
l__ __ __ �... . _._ __ __ _... _ __ _... J

Faça suas compras na Havan!
Ônibus as 5ª feiras com passagem de

ida e volta por R$ 4,00.
Rua São José, 266 - Gaspar. Fone: 332-0718

-,
• Pânico no Lago �" -·,,��"'1�� I'�.!DEO .. "i 1
• Terra de Paixões

. ��=".:"" ,.w.
• O Príncipe Guerreiro .

• O Mercenário
.

.ir 332· 0550

Confira:
• Mero Acaso
• Um Anjo nas Ruas
• Destinos Cruzados
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am para foto

Morgana e Revelino, sorndent�s, dPoS .

ilumo final
.

. .

al realiza o no u

em seu enlace matnmom . vidados
d' 02 na Igreja Matnz. Os con .

de semana, la
.' Sal-o de Festas da

foram recepClonados no
.

a
.

Sociedade Canannhos.

Os elegantes ]oseane
Deretti e Oshn]oão

Bramorski trocaram
alianças no último dia

.

02 de setembro
(sábado) na Igreja

SantoAntônio - cidade
de Massaranduba/SC.
Após a celebração o

casaI recepcionou
convidados em um

. agradável jantar
dançante no SaIão de
Festas da Sociedade

Atiradores -

Massaramduba.

Ivandro Debortoli

Duarte ao lado do
irmão Ivens em

um dos momentos

especiais da

comemoração de

seu aniversário

neste final de
semana..

Felicidades ao empreendedor gasparense Flávio Bento

da Silva, popular Sombrinha, que completou mais um

ano de vida no último dia 04. Familiares, amigos e

companheiros de trabalho parabenizam pela data e

desejam sucesso!

Parabéns a
Bruno
Alexandre
Oechsler, filho
de Fernando e

]anete, que
comemorou
seus 3 anos de
idade nesta

segunda
(04109).

Clara Berti Schmitt

recepcionou
familiares em sua

. residência, dia 03,

em comemoração a

seus memoráveis 70

anos completados
na última segunda

feira. A

aniversariante
recebe

cumprimentos de

filhos, netos e

demais conhecidos.
Felicidades!

Fatos
Acontecimentos

Parabéns especiais a Luís Henrique
Schneider Schmttt-que comemora seus 3
aninhes no próximo sábado (09/09).

Pedro Henrique Almeida Francisco

completou 2 anos de vida segunda-feira,
dia 04. Em homenagem ao

aniversariante, pais, familiares e amigos
irão prestigiá-lo em uma animada; festa

amanhã, dia 07 na ABB. Parabéns!

Os profissionais da Cetelbras de Gaspar
desejam boas vindas amais nova

integrante de sua equipe: a gatíssima Rita
de Cássia Graciola Brick, que está na

ativa desde o dia 28 de agosto. Sucesso e

felicidades!

Ivandro Duarte foi prestigiado por
amigos e familiares na últímasexta-feíra,
dia 01/09, pela passagem de mais um

.

ano de vida, em sua residência: A super
festa contou com a presença de vários

jovens da sociedade gasparense que

puderam desfrutar de deliciosos petiscos
e mais: regados por muita, muita bebida.

Confira alguns convidados: Diogo,
Cabeção, Eduardo, Guto, Alexandra,
Raquel, Fabiana,]oão Paulo, João Luís,
Dimitri, Haron, Tiago,Júnior, Murilo,

Bruno, Charles, Xande, Odilon, Adilson,
Jaque, Paulo, Gutemberg, Fernando,
Carolina, Vini, Du, Bruna, Simone,

Walter, Paula.joão Neto, Ernani, Camila,
Cíntia, Kika,Jeniffer, Rafaele, Fernanda,

Bi e Ciro.

.•Clínica dePsícclogía
': Com o objetivo de ajudar as pessoas com problemas como:

.

•••••••••••••••••••••••••••••••••••

C'9uliô .

'e5Schrãl1lm
Depressão; dificuldades na aprendizagem, nos relacionamentos,

interpessoais, stress, entre outros, a Psicóloga Cintia está

atendendo em sua clinica, à todas as idades.

Moda Masculina - Feminina
Infantil - Tecidos

Bijouterias - Lingerie

FonelFax 332-0803
Rua CeI. Aristiliano Ramos, 300

. P�éd,io do Luízinho, sala12. Centro > Gaspa
III. l1li ••• l1li l1li l1li • l1li l1li l1li l1li'. l1li l1li • l1li l1li ••••••• l1li l1li l1li l1li l1li •• III
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Feilcidades ao gêmeos AntoAnl'o A-

.

.

. ugusto e MaMatilde, filhos de Clara e Vile Schramm 1
passagem d . , pe a

e mais um aniversário no último dia
29 de agosto.

)1---------'07-B

o simpático casal

Isabel e Gustavo

troca alianças no'

,próximo fim de

semana (dia 09) na

Igreja Matriz São

Pedro Apóstolo de

Gaspar na presença
de familiares e

íntimos. Os pais
• Arnoldo e Stel�, líveíra Rodhe almejam sucesso nesta

Zimmermann, Joao e Ivete de O 1
,

nova fase. Felicidades!

Congratulações aos simpáticos Patrícia Ribas Athanázio (filha do
escritOr Enéas Athanázio, colaborador deste jornal) e Luís Hruschka

pelo enlace matrimonial realizado dia 02 de setembro na Capela
Santa Terezinha. O jovem casal ofereceu uma agradável recepção à

familiares e íntimos no Cabeçudas Iate Clube.

FAMÍLIA SCHRAMM - 2000

Reuniram-se na Associação Ceval 'neste domingo
03/09/2000 descendentes de LEOPOLDO SCHRAMM
E CECÍLIA ZIMMERMANN SCHRAMM. Vindos de

Florianópolis, Cascavel, Joinville, Navegantes, Blumenau e

Gaspar os 160 descendentes viveram um dia de muita

confraternização e alegria. Iniciou-se o dia com um culto

dirigido pelos ministros Ernesto e César Schramm, e
abrilhantado pelo maestro João Bohn e sua banda.

Curiosamente, a banda estava composta em sua maioria

por noras, filhos e netos da Dayse e João.
Os organizadores do encontro apre-sentaram em uma

mostra fotos e pertences de Leopoldo e Cecília, cujo
interesse pelos descendentes despertou enumeras

lembranças que alimentaram bons bate-papos. O
reencontro dos primos e a apresentação mutua de seus

filhos e netos tornou-se divertida pela surpresa de alguns
em saber que seus conhecidos também são parentes.
homenagens feitas a Luiz Alidor Schramm'aniversariante
do dia 4 de setembro completando 80 anos. Com grande
tenacidade Luiz declamou umabela poesia. Neste
momento também foi relembrado o aniversário de Olga

,

que no último dia 31 de agosto completou 82 anos

mostrando muita alegria e disposição.
Parabéns aos descendentes de LEOPOLDO E CECÍLIA
SCHRAMM.

Fatos
Acontecimentos·

Parabéns as Psicopedagogas!
No último sábado, dia 02 de

setembro, as formandas de Pós
Graduação daASSELVI /UNMLLE,
Wilma, Rosângela, Marilse, Ivone
(Prof' / EEB FreíGodofredo) e

Eugênia, receberam abraços dos
amigos pelo título conferido de Pós

Graduação com EspeCialização em

Psicopedagogia.

Um passarinho-verde contou: A
colunistaDaniela de Souza Borges
está planejando uma viagem secreta

com seu love para o final deste ano.
Era segredo!

Sucesso Absoluto! Diversão,
descontração, alegria'... O encontro

"Traga umaAmiga", apesar de não
, ter atingido seu objeto por completo,
valeu a pena. Entre as participantes

estavam presentes: A elegante
Elizabeth Thomé, as simpáticas

Raquel, Ana Carolina, Sandra e Isabel

Vitorino, as queridíssimas Magali,
Marileusa e Rosa Deschamps, a
sempre presente NádiaPereira, D.
Lúcia, D. Zilma Vitorino e Osmaria

Zuchi. Se o primeiro foi bom, o
.

próximo promete muito mais!

Quarta (d�a 06/09)tem[1aradise!
Besta da lrldiJ_,bl!lf4êizcia.,

Shaw com a bandàiTorre 'de Babel.
'Emais .. :T

_'" e1i!ejaKaiset:a,ireaL_
,,'jngre�s�san}ecipados;e

limitadosp()r_í reais tio xodó
somiJJtiiGâspar.

'

?te4Út��?�!

Cima, Mesa e Banho com ,qualidade e preços baixos.
Comece desde já à montar ou renovar o seu enxoval, faça-nos uma visita e

.

conheça os nossos planos de pagamentos em até 1 O vezes.

Esperamos por você!!!

R: Vereador Augusto Beduschi, 88 - Gaspar - Fone: 332-0973
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Escolhendo as espécies
Independente de O' plantioser executado através demudas,

O' cuidado com a seleção das espécies deve ser grande.
A opção por mudas é sempre mais freqüente, pois

apresentam mais segurança de desenvolvimento. Na hora

de adquirir as mudas, preste atenção nos seguintes detalhes:
V robustes da pequena planta,
V firmeza das folhas,
V ausência de ramos,
V galhos e caules quebrados.
As mudas menores são as mais indicadas, tanto pelo preçO',

fácil' transporte, quanto pelo fato de seu plantio ser mais

simples e sua adaptação mais garantida ao novo ambiente.

O torrão da muda, também é importante, pois ele é

praticamente O' berço da planta, onde ele já está se.

desenvolvendo.
Cada planta possui a sua época de plantio, mas uma grande

maioria prefere a primavera O'U O' verão, quando as chuvas,
são mais abundantes, nO' inverno em geral, O'S vegetais estão

.

com as atividades de seus metabolismos mais reduzidas, mas
vale .Iembrar que estes conceitos, não são regras rígidas, e

que cada planta, possui a individualidade.
-

-

.

Uma vez, desenvolvido ,O' jardim é necessário atentar para
O'S períodos e formas de poda, e também para adubação.

,

Faça-nos uma visita, estamos à sua disposição com

dicas, idéias, fazendo com que você tenha um h'elo
jardim.

Avenida das Comunidades, 355 - Centro - Gaspar

Medicamentos e Perfumaria em Geral

Disque Farmácia 332-0579

Gaspar prepara intensa programação
/

para a Semana daAgua
"Você sabia que um estudo divulgado

pela Organização das Nações Unidas
(ONU) prevê que45% da população
mundial, o equivalente a2,7 bilhões de

pessoas, vão ficar sem água no ano de
.

2025? Levando-se em conta que a po

pulação do Planeta triplicou nos últimos
50 anos, enquanto o consumo de água
aumentou seis vezes, isto até pode ser

considerado normal. Mas não é! O gran
de problema é que o homem não sabe

cuidar de seu bemmas precioso: omeio
ambiente. Destrói asmatas, em-porcalha

.

os rios e desperdiça água. O futuro está

em nossas mãos. Preserve a natureza!".
.

O texto acima, em forma de alerta,

começou!l ser divulgado esta semana

pelas rádios gasparenses, juntamente
com outros do gênero. A iniciativa é de

um grupo de pessoas que em conjunto
com o Comitê de Gerenciamento do Rio

Itajaí prepara a 2a Semana da Água,
evento sancionado por leimunicipal, que
neste ano 2000 acontece de 21 a 27 de

setembro em 47municípios do Vale do'
Itajaí, abran�endo uma população de

quase 1 milhão de pessoas:
A Semana da Água, realizada pela

primeira vez em 1999, é uma campanha
educativa, de envolvimento comunitário
e de caráter permanente, que visa

despertar a sensibilidade e a consciência .

da população do Vale do Itajaí para a

necessidade de proteção da água, de
seus rios �. dos ecossistemas que os

integram. O evento foi criado pelo Co
mitê de Gerenciamento do Rio ltajaí, ór
gão de caráter deliberativo e consultivo

e de nível regional, responsável pelo ge
renciamento dos recursos hídricos daba
cia do Rio Itajaí-Açu que compreende
uma área de 15 mil quilômetros qua�
drados distribuídos em 47municípios.

Como forma demobilizar a sociédade

para conter a degradação dosmananciais
e cursos d' água e de ampliar as ações
para recuperação dos rios e suas mar

gens, o Comitê decidiu pela criação da
Semana da Água desenvolvida nos vá
rios municípios da Bá�ia pelos comitês
municipais, sob a coordenação de um

comitê regional.
Em Gaspar, a coordenadora é

Luciana Spengler, engenheira do Samae
que em colaboração com várias secre

tariasmunicipais e entidades não-gover
namentais preparou uma extensa pro

gramação paramarcará data, buscando
'assim atingir o nível de conscientização
comunitária necessário. O movimento

tem apoio das rádiosAtivaFM, Sentinela
do Vale (AM) e dos Jornais Metas e

Cruzeiro do Vale, que são parceiros na
divulgação do evento.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Por Ellzabeth Thomé

Pastor Werno nasceu em Panambi (RS) e atua como Pastor da Igreja de 'Confissão
Luterana em Gaspar há quinze anos. Formado em Teologia no Rio Grande do Sul (

primeirafaculdade de teologia a ser reconhecidapelo MEC no Brasil) onde também atuou

durante sete anos como pastor, vem dedicando sua vida a trabalhos com a comunidade.
Casado com Irmgard e com trêsfilhos, atua em uma das igrejas mais tradicionais e

tranqüilas dá região. Considerando suafunção como uma vocação e não comoprofissão,
um dos seus desafios está em desenvolver mais trabalhos comunitários que envolvam a

iniciativa da sociedade civil. Um dosfatos mais marcantespara Pastor Werno é o trabalho
com casaispossibilitando mudançaspositivas bastante significativas. Denotando apaz de

espírito que. lhe épeculiar, concedeu a seguinte entrevista aojornalMetas:

Metas - Como funciona a direção da Igreja de

Confissão Luterana no Brasil?

Pastor - Funciona em Porto Alegre. Temos um

Pastor presidente, o 10 vice-presidente e pastor
2° vice-presidente.Um Conselho que se reúne

diversas vezes por' ano toma as decisõ�s mais

importantes em conjunto.

Metas - Como acontece a troca de pastores?
Pastor - Acontece espontaneamente, partindo de
um interesse da comunidade, bem corno do pastor
residente.

Metas - A origem da Igreja Luterana te�e início
com a segregação da Igreja Católica.

Pastor - A Igreja Luterana teve sua origem na

Reforma de Martinho Lutero no século XVI.

Conseqüentemente a igreja foi se expandindo por
toda a Europa e Alemanha. Para o Brasil ela veio

em 1824 com a imigração alemã. Antes disso havia

apenas alguns gr�pos pequenos no país.

Metas - Quantos seguidores luteranos existem
no Brasil?
Pastor - Aproximadamente 800 mil. Em Gaspar
temos 745 pessoas batizadas.

Metas - Como funciona a doutrina Luterna?

Pastor - Temos o batismo, e posteriormente o

Conselho Missão Criança que tenta acompanhar
as crianças batizadas e os respectivos pais até o

momento em que o pré-adolescente entra no

ensino confirmatório, ou seja, catequese. Depois
temos a confirmação que equivale a la

Comunhão na Igreja Católica. Não temos crisma,
para nós ela está na Confirmação. Praticamos o

culto e não estamos submissos ao Papa, assim
como outras igrejas que não fazem parte da Igreja'
Católica. Também' não reconhecemos os Santos,
ou seja, não os ven erarno s. Apenas os

consideramos como exemplo de vida a ser

seguido.

celibato não faz parte da Igreja
Luterana desde a Reforma. Existe diferença em
acompanhar uma comunidade tendo ou não
uma família?

Pastor - Há dois lados a serem considerados. O

padre não tendo família está mais livre ·para o

trabalho, podendo se dedicar em tempo integral.
O Pastor tendo esposa e filhos conta com mais

experiência e autoridade para falar a respeito de
dificuldades familiares, como educação e

relacionamento.

Metas - É comum que as pessoas confundam Igreja
Católica com Igreja Luterana.
Pastor - É a igreja que menos se distanciou da Igreja
Católica.

Metas - O senhor acha que isto seja positivo?
-,

Pastor - Eu acredito que sim. A possibilidade de uma

aproximação é maior. Lutero não foi radical, o que
não concordava era com a venda de indulgências.

Metas - Como o senhor vê essa proliferação de

igrejas e de novos segmentos dentro das próprias
igrejas?
Pastor - É uma tentativa de renovação dentro das

igrejas. A linha. carismática realmente consegue atrair

multidões. Na 'própria Igreja Luteraria também existe,
em alguns lugares, pastores que estão seguindo nesta

direção, entretanto, nossa igreja não é favorável a uma

grande diversidade interna .. Acreditamos na

permanência da unidade na diversidade não se

distanciando das linhas mestres. Somos conhecidos

_ por uma teologia mais sóbria e tranqüila.

Metas - Não estaríamos voltando a Reforma de

Lutero?

Pastor - É possível, contudo vemos muito acentuado
nessas proliferações o poder econômico. Os membros
de algumas dessas igrejas são induzidos a contribuições
financeiras de que não tem condições. Não podemos
negociar com Deus, não nessas proporções.

-

Metas - Talvez no século XVI as pessoas também
achassem que a Reforma não deveria ser naquelas
proporções?
Pastor - Existem alguns movimentos em que parece

. que 0- próprio- ser humano quer mandar em Deus.

Quando a curanâo acontece se diz que foi falta de fé.
O enfermo além de carregar o peso da doença, ainda
carrega o peso de que é uma pessoa indigna porque
não teve fé o suficiente. Por isto nós acentuamos que

.

Deus é que é o soberano.

Metas - Essamudança tem a ver com o afastamento
da religião?
Pastor � Eu acredito que ultimamente há uma busca

maior. pela .espirirualidade. A questão é que as ofertas
são tantas que dá a impressão de um esvaziamento
nas igrejas. E nas igrejas que já tem uma história mais

longa isto está de fato acontecendo.

Metas - Na sua opinião por que as pessoas estariam

buscando mais essa espiritualidade?

Pastor - Acredito que o ser humano descobriu que a

tecnologia e a ciência não apresentam respostas para
todas as coisas. Em meio ao materialismo o ser

humano descobriu também o vazio existencial.

Metas - Qual sua opinião sobre as biografias
divergentes das tradicionais, a respeito de Jesus
Cristo?
Pastor - Há muita especulação em torno da vida de

Jesus Cristo. Muitas biografias que diferem daquilo
que os evangelhos nos transmite, mostra como as

pessoas são receptivas a �oisas novas e diferentes.

Metas - O senhor concorda que pode haver erros

de tradução?
Pastor - Erros em si não. As traduções baseiam-se
em profundos estudos. Consegue-se naturalmente
diferenciar-se de outras interpretações.

Metas � Como lider de uma Igreja e conselheiro

comunitário como o senhor vê o jovem hoje?
Proibir é uma opressão, liberar demais pode criar

uma pessoa sem limites.

Pastor - Entre os jovens há uma transição muito

grande. Ele está em buscade algo novo. Estar sempre
oferecendo coisas novas não é tão simples. Dialogar,
dialogar e dialogar. É um trabalho bastante difícil,
mas é o caminho.

Metas - Fala-se muito, atualmente, em

ecumenismo.

Pastor - Ultimamente está' havendo uma maior
:

aproximação entre as igrejas. Aqui em Gaspar temos.
tido um contato maior com a Igreja Católica e a Igreja
do Evangelho Quadrangular.No meu entender o

ecumenismo deve começar pela área prática onde as

igrejas se unem para em conjunto atacar problemas
existentes. Precisamos nos reconhecer como irmãos.

Metas - Quais os trabalhos comunitários da Igreja
Luterana?
Pastor - Atuamos no Centro de Recuperação .Nova
Esperança e na casa de Recuperação Novo Rumo.
Passaremos a realizar reuniões com pessoas'
recuperadas e dependentes que poderiam se recuperar
sem Uma internação.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Santa Catarina será declarada livre da Peste
Suína Classica e da Doença Newcastle

o secretário do Desenvolvimento
Rural e da Agricultura, Odacir Zonta,
informou que até dezembro deste ano

Santa Catarina será declarada Estado
li vre da Peste Suma Clássica e daDoença
Newcastle (que atinge aves) - a exemplo
da Febre Aftosa. A declaração a ser dada

pelo Ministério do Abastecimento e da

Agricultura depende apenas do

cumprimento das exigências previstas
pelo Código Sanitário Internacional.
"Teremos automaticamente padrão de
sanidade animal somente equiparada aos

países europeus e americanos".
Em parceria com o Ministério do

Abastecimento e da Agricultura,
intensificou a partir de hoje a ação de

fiscalização nas fronteiras com a

Argentina e o Paraná, como forma de
evitar problemas, haja visto que a doença
está atingindo plantéis na Argentina e no

Paraguai.
O secretário também relatou que o

.

crovernO do Estado vai ser beneficiado
om a liberação demais R$ 114milhões,
sendo R$ 84 milhões do Banco da Terra

e R$ 30 milhões do Programa Nacional
de Agricultura Familiar (Pronaf). Os
recursos do Banco da Terra serão
destinados ao financiamento de

aquisição de terra própria por pequenos
agricultores. De acordo Zonta, o

incremento vai levar o Programa a

beneficiar um total de três mil famílias
carentes até o final deste ano - o que
torna o Estado recordista no País em

atendimento pelo Banco da Terra. Já os
recursos do Pronaf vão contemplar o

Programa de Agregação de Renda da
Secretaria do Desenvolvimento Rural e
da Agricultura que financia

agroindústrias de pequeno porte.
Outra informação repassada pelo

secretário, é a liberação das parcelas
relativas aos meses de junho e julho do

Programa Florestal de Geração de
Trabalho e Renda. Conforme o

secretário, os R$ 289 mil

correspondentes aos valores totais das

parcelas vão beneficiar 1.920 famílias
em 93 municípios catarinenses. Ao todo,
no entanto, 9.500 famílias já foram

enquadradas no Programa de
adiantamento de meio saláriomínimo ao

mês para o pequeno produtor que planta
meio hectare de árvore ao ano. Das 9.500
famílias, três mil já estão plantando, eo
restante, em processo de treinamento e

encaminhamento do plantio. A meta do

governo é fazer com que 40 mil famílias

sejam incluídas no Programa até o final
de 2001:

Congresso discute técnicas agrícolas
,
o governador Espiridião Amin tem

enfatizado a necessidade de ampliar as

discussões sobre a criação de novas

tecnologias e aprofundar as pesquisas no
setor agrícola. O assunto foi tratado com
técnicos agrícolas e dirigentes de escolas
em audiência no Palácio Santa Catarina.

Acompanhados do deputado federal,
.

Hugo Biehl, os profissionais receberam
a promessa de que o governador vai
participar do 2° Congresso Estadual de

Técnicàs Agrícolas e do 5° Encontro
Estadual de Ensino Agrícola, marcado

. para os dias 4 e 5 de novembro, em Rio
do Sul.

Organizado pela Associação dos
Técnicos Agrícolas de Santa Catarina,
Sindicato dos profissionais e pelo
Conselho Estadual de Ensino Agrícola,
o evento deverá reunir cerca de 600

pessoas. O deputado Hugo Biehl,
formado em técnicas agrícolas,

•Desintegradores
•Pulverizadores

lida. ·Lava Jato
tl" Rua 15 de Novembro, 622.,

Centro - Rio do Sul

comentou que a categoria defende maior
integração entre os profissionais e as 14
escolas do ramo implantadas no Estado .

"Precisamos difundir as diretrizes para
o setor".

O deputado salientou ainda que os

técnicos agrícolas são a ligação entre os

produtores e as novas metodologias.
"Além de transferir a tecnologia, os

profissionais estão empreendendo seu

próprio negócio".

.,'

•

•

•

•

•

• Informamos aos intere-
,.
• ssados que estão sendo aceitas
•

• novas encomendas de calcário

: os preços são: R$ 8,50 j ton a

: granel; R$ '16,00j ton ensacado.

: O frete ficará por conta da

,: P.M.G.

Calcário

•

•

•

•

•

•

• Os produtores rurais, devi-
: damente inscritos, interessados

.... ': em receber atendimentos da

: patrulha mecanizada, deverão
.� fazer suas reservas para trator
••

.: de pneus, sendo que são
• realizados serviços de arado,
•

n� rotativa, grade, roçadeira e

: distribuidor de calcário.

Preços: tratores Ford 4630: R$
15,00jh; trator Val-met 885: R$

·18,00jh; retro R$ 15,00jh ..·
.

Patrulha Mecanizada

.'

Carteira de Produtor
•

• Rural
•

•

•

: Os produtores rurais inte-
• ressados em utilizar os serviços
•

• de trator de pneus, deverão
: proceder a confecção de

: carteirinha de produtor rural.
: Os documentos necessários são
41 .duas Fotos 3x4 e o Bloco de
•

Produtor Rural.

JulianoAndré dos Santos
Secretário Municipal de

Agricultura

Revenda e assistência técnica autorizada

·Motosserras

·Roçadeiras
·Ordenhadeiras

Av. das Comunidades, 460 �

Centro - Gaspar
Fone/Fax: 332-1236

A massa de arfrio deverá estar sobre Se. ocasionando sol
com algumas nuvens na maioria das regiões. Condições de geada
e nevoeiro no Planalto e Meio-Oeste. As temperaturas deverão

ficar baixas. Os ventos soprarão de sul a sudeste, com
Fone: (047) 521-3637

Vendas de Alevinos I e II

Convênio com a Epagri, n°
09.17.07.0000.100.767-/97

Recicle Catarinense

de Coleta de Lixos e

Entulhos Ltda.

Agilidade na remoção
de lixos e entulhos

Baú Central - Ilhota/Se. Fone: 391-5665
Rua Joaquim Zucco, s/n - Nova Brasília

Brusque, Fone: 350-0386
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Vende-se
Um sítio na

localidade de Lagoa,
medindo 110.000m2.
Preço a combinar.

Informações
pelo fone 332-3076,

no horário das
10 as 13 horas.

Vendedores
Tradicional Empresa Torrefadora de Café a

50 anos no ramo procura vendedores/ distribuidores
para trabalhar no Vale do Itajaí.
Informações com Max pelo

fone 322-1361 das 14h às 18h.

J

Receba nossoAPAE
GASPAR agente

JornalMetas
(Oxx47) 332-1620

e-mail:

jomalmeta@terra.com.br

COMUNICADO
A Doutora CLAUDIA INÊS MAESTRI, Juíza Eleitoral da 64" Zona, Gaspar, SC ....
COMUNICA AOS ELEITORES EDEMAIS INTERESSADOS, QUE AS SEÇÕES RECEPTORAS

DE VOTOS A SEGUIR RELACIONADAS, IRÃO FUNCIQNAR, NAS ELEIÇÕES DE 01/10/2000,
NOS LOCAIS ABAIXO INDICADOS:

1- MUNICÍPIO DE ILHOTA:

SEÇÃO 147, do SALÃO PAROQUAL SÃO PIO X:
IRÁ FUNCIONAR NO "COLÉGIO ESTADUALMARCOS KONDER", CENTRO.
SEÇÕES 67 e 68, da PREFEITURA MUNICIPAL:
IRÃO FUNCIONAR NO "COLÉGIO ESTADUAL MARCOS KONDER, CENTRO.
SEÇÃO 71, da ESCOLA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO:

_

IRÁ FUNCIONAR NO 'SALÃO DA CAPELA DE SÃO JOÃO, LOC. DE SÃO JOÃO.
SEÇÃO 72, da ESCOLA MUNICIPAL DE BOA VISTA:
IRÁ FUNCIONAR NO "SALÃO DA CAPELA SANTO ANTÔNIO", LOC. DE BOA VISTA.
SEÇÃO 73, da ESCOLA MUNICIPAL DE BARRA DE LUIS ALVES:
IRÁ FUNCIONAR NO "SALÃO DA CAPELA DE SÃO LUIZ, LOC. DEBARRADE LUIS ALVES.
SEÇÃO 76, da ESCOLA ESTADUAL DE BARRANCO ALTO:
IRÁ FUNCIONAR NO "COLÉGIO ESTADUAL VALERIO GOMER, LOC. DE PEDRA DE

AMOLAR.

SEÇÃO 82, da ESCOLA MUNICIPAL ALTO MORRO DO BAÚ:
IRA FUNCIONAR NO "SALÃO DA CAPELA NOSSA SENHORA APARECIDA, LOC. DE ALTO

MORRO DO BAÚ. .
.

CLAUDIA INÊS MAESTRI
JUÍZA ELEITORAL

.
. .

": : '.' ':
.

. .

Lina e ,�332-0308
Imóveis ·ii 9919-7753_�_��'" '_��n.�' .

.

Imobiliária 'CHEGI 10;257 -.F
VENDE APARTAMENTO

Ref, 01 - Apartamentos no Ed. Monte Carla - RESlDENCE - com 2 e 3 quartos, suíte, garagens. Uma entrada
e o saldo em 100 meses, financiamento direto pela Construtura Incorporadora.

.

Ref, 02 - Apartamento no Residencial Alvorada pronto para morar, com 03 quartos, suíte, garagem e demais
dependências. Pagamento 20% de Entrada e o saldo financiado em 100 meses pela Construtora.

. Ref. 03 - Apto c/03 quartos e demais dependências - Conjunto Residencial Bela Vista, ficando: jogo de
quarto casal jogo de cozinha. completo. Preço: R$ 32.000,00 - quitado.

CASAS
Ref. 04 - Casa em alvenaria com 03 quartos, mais dependências edificada em um terreno medindo 3.072m2
fazendo frente com a Rua Olga Bohn proximidades Vineplast, Bairro Coloninha. Preço R$ 45.000,00 , 50%
de entrada - saldo parcelado, aceita cano, terreno medindo 3.097m2.

.

Ref05 - Casa em alvenaria c/3 quartos, demais dependências, garagem para 2 carros. Aceita contra propostaR$ 60.000,00.
Ref. 06 - Casa em alvenaria c/03 quartos, 2 BWC, garagem para 02 carros e demais dependências. Proximidades
do Supermercado Bluville prai de Penha - Armação. Preço: R$ 28.000,00 c aceita carro ou terreno cf parte de
pagamento.
Ref. 07 - Casa em' alvenaria com 3 quartos, OI BWC e demais dependência. Terreno medindo 276m2 - casa
medindo 150m2 - Bela Vista. Obs: Toda a documentação em dia - Preço R$ 50.000,00.
Ref. 08 - Casa -Alvenaria no bairro Santa Terezinha: casa nova medo 104m2, contendo suíte mais 02 quartos,BWC social, demais dep., garagem, terreno murado - proximidades da academia Tropical, mega padaria e

supermercado. Condições de pagamento: R$ 18.000,00 de entrada. Saldo de 35 prestações fixas deR$ 1.000,00;
financiamento direto pelo proprietário construtor.

,
. _ TERRENOS

.Ref. 06 - LOTES AREA NOBRE: Próximo a Avenida das Comunidades, metragem de 380 a 1.000m2. PreçoR$ 12.000,00 a R$ 27.000,OQ à vista ou 30% de entrada, saldo em 12, 24 e 36 r;eses.
OBS: Com ótimas residências já construídas, no loteamento.
Ref II - .TERRENO: No centro próx. a Delegacia de Polícia, edificado com uma casa de madeira.
Ref, 14 - Lotes: Bairo Sete de Setembro, próximo ao conjunto residencial Arco-Íris: área medindo 382,00m2
- livre de enchente. .

Ref. 15 - TERRENO ÁREA COMERCIAL: com 450m2;Rua Prefeito Leopoldo Schramm, Bairro Coloninha
- distante 200 metros da Çírculo S/A.

LOTEAMENTO FIGUEIRAS
Lotes: 450m2, entrada: R$ 1.500,00 a R$ 2.500,00, saldo parcelado em 36 vezes, parcelas de R$ 275,00 - ou
à vista a combinar.

VENDE-SE LANCHONETE
Rua Nereu Ramos, próximo ao centro clientela formada para almoço e demais refeições. Preço: R$ 17.000,00
a vista.

Avenida das Comunidades, lO, 2° andar - sala 05 (Prédio do Bali)

Bangalô
Imóveis Ltda Creci 1678/J

••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••
VENDE - CASAS

Bela Vista, Alvenaria 195,00m2 - 03 dormitórios - sendo OI suíte - R. Brasília - R$ 35 mil;
- Alvenaria com 236,00m2 - 04 dormitórios + sala comercial - Rua Theodoro Deschamps - R$ 40 mil. Aceita troca
sítio;
- Mista com 82,001112 - 03 dormitórios - R. Bernardino À. Souza - R$ 15 nil;
- Alvenaria com 250,00m2 - 03 dormitórios, sendo 01 suíte - Rua Bom Retiro - R$ 55 rnil..
centro - Alvenaria com I 44,00m2 - 03 dormitórios - sendo I suíte - R. Itajaí - R$ 45 mil;
Coloninha - Mista com 220,00m2 - 02 Pisos - 03 donnl02 salas comerciais - R. Pref. Leopoldo Schramm - R$ 35 mil;

"
- Alvenaria com 94,50m2 - 03 dormitórios - Rua Jacob MUller - R$ 35 mil'
Figueira - Alvenaria com I 34,00m2 -·03 dormitórios - R. Maria M. Cardoso - R$ 28 mil;
Gaspar-Mirim -Alvenaria com I30,00m2 - 03 dormitórios + 02 salas comerciais - Rua.Femando Krauss - R$ 22 mil;
Gasoarinho - Alvenaria com 100,00 m2 - 03 dormitórios - R. Frei Solano - R$ 20 mil;
- Alvenaria com I 12,00m2 - 03 dormitórios, sendo O 1 suíte - Terreno com 3.330,00m2 - Rua Piracicaba - R$ 35 mil;
- Alvenaria com 72,00m2 - 03 dormitórios - R. Júlio Testoni - R$ 15 mil;
- Alvenaria com 100,00m2 + galpão com \)1,00m2 -Rua Henrique Nicoletti - R$ 38 mil. Aceita troca casa menor
valor - FigueiralColoninhalGaspar-Grande;
Margem Esquerda - Prédio de Alvenaria ', 02 pisos - com 240,00 m2 - R. Pedro Simon - R$ 45 mil;
- Alvenaria com 5S:00m2 - 03 dorÍnitórios - Sertão Verde - R$ 10.mil;
- Mista com 95,00rn2 - 03 dormitórios - Rua Luiz Franzói - R$ 15 mil;
- Alvenaria com 108,00m2 - 03 dormitórios - R. Niterói R$ 35 mil;
-Alvenaria com 104,00m2 - 03 dormitórios - Rua Rodolfo Gunther - R$ 15 mil;
B. Santa Terezinha - Alvenaria com I 54,50m2 - 03 dormitórios - Rua José P. Marques - R$ 40 mil;
- Alvenaria com 220,00m2 - 03 dormitórios - R. Damiano Venturi - R$ 30 mil;
- Alvenaria com I IO,00m2 - 03 dormitórios - Rua Ângelo Moser - R$ 28 mil;
- Alvenaria com 40,00m2 - 02 dormitórios - Rua Botuverá.- R$ 16 mil;
B. Sete de Setembro - Alvenaria com 222,85m2 - 03 dormitórios, sendo 01 suíte com hidro e piscina R. Manoel .

Bittencourt - R$ 110 mil. Aceita financiamento;
- Prédio de alvenaria - 02 pisos - semi-acabado, com I 80,00m2 - Rua Minas Gerais - R$ 50 mil;

VENDE - TERRENOS
BanaciÍo - Rua João de Borba. com I 568,68m2�' R$ 27 mil;
Centro - Rua 31 de Julho com 828,58n;12, contendq O I prédio em construção - R$ 60 mil;
- Loteamento São PedrO com 421,11m2: 'R$.14rnil; �.
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers i:oà 300·;ÓOm2 :'R$ 6.500,00';
B. Santa Terezinha - Loteamento "Por'do Sol" �01�,(j07j8rri2: R$·.9 mil;
- R. Carajás - Loteamento Denise com':4B,22'm2·,. RS 9 n\.ir;'

.. '

Coloninh'l.:: R. Evaldo Gaertner com 8;j5,OOm2 - R$' 2b rni1,(.,.,
- Rua Amoldo Koch com 464,00 m2 : R$ 10 mil; Estuda-se parcelamento:
Rua Silvio João Zimmermann com 356,50m2 - R$··8 mil;'
B. Sete de Setembro - Rua Manoel Bit(�ncourt - Fundos - �óín:526,00m2 - R$ 16 mil;
- Rod. Francisco Mastela - Fundos do Hotel - com 39Ci,Opm2 - R$ 13 mil;
- Rua Eduardo Heinig com 592,00m2 - R$' 12 mil;
- Rua Angelina Motter, com 321,25 m2 - R$ 6 mil;
- Rua Canoinhas com 561,00m2 - R$ 'JO mil;
Poço Grande - Rua Sílvio Garjeski com 748,00m2 - R$ 8 mil;
Rod. Jorge Lacerda - Terreno com 3.397,00m2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 50 mil;
- Próximo à divisa Gaspar/Ilhota com 20.000,00 m2 - 80 metros 'de frente para a rodovia - R$ 30 mil;
- Terreno com 3. I 92,OOm2 - próximo Ginásio de Esportes - R$ 25 mil;
- Próximo à divisa Gaspar/Ilhota com 22.000,OOm2 - R$ 8 mil;

Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 - Centro· Gaspar· Fone: 332-1074
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Delinidos OS linalistas do campeonato amador
. O. Anuda

.

A última rodada do Campeonato
Amador de Futebol - Taça Rio Itajaí
Açu - definiu os quatro times finalistas
da competição. A rodada de domingo,
realizada no Estádio Independência
(campo de Sete de Setembro), foi
marcada por poucos gols, mas por muitas
emoções. Entre as seis equipes que
jogaram, todas corriam atrás da

classificação. Somente Floresta e Sete
de Setembro, sem chances matemáticas
de passar à próxima fase, não jogaram.

O primeiro jogo, entre Ferroviário e

São Paulo/Signos, terminou no placar de
um a um, dando assim, 'a primeira colo

cação no campeonato ao time do Ferro
viário com 15 pontos ganhos, e invicto
até aqui. Já o São Paulo/Signos deu
adeus à competição, marcando 08 pontos

e ficando na sexta colocação geral.
Pela segunda partida jogaram Águia

e Gasparinho. O Águia conseguiu arran
car um empate em um a um; o que opor
tunizou a classificação para a segunda
fase. O Gasparinho ficou na "quinta
posição e foi eliminado.

No terceiro e último jogo da primeira
fase do Campeonato Amador, Taman
daré e Cruzeiro fizeram um jogo tran

qüilo e o placar acabou ficando sem gols.
Final: Tamandaré, 0, Cruzeiro, O.

Com estes resultados, Ferroviário,
Tamandaré, Cruzeiro e Águia farão

jogos entre si até definir os dois
finalistas. Com exceção do Águia, a cada
rodada uma das equipes terá o mando
de campo.

Os jogos continuarão sendo

Classificação do I Jeep Raid de Gaspar
O Jeep Clube de Gaspar promoveu a

primeira prova.de Raid no município,
que contou com a participação de vários

pilotos da região. Confira como ficaram
as classificações gerais deste evento

marcado pela ótima organização e

companheirismo entre os jeepeiros:

Categoriâ�streantt!s
1 ° lugar - Ingomar Pires Júnior,
Blumenau

Navegador: Eduardo da Silva
2° lugar - JulianoMarcelo Braz, Gaspar
Navegador: Claudemir Pitz
3° lugar - Luiz Augusto Altemburg,
Blurnenau
Navegador: Rafaela Kafler

Categoria JúmOr

1 ° lugar - Vanderlei Kienen, Pomerode
Navegador: Rui Carlos Doege
2° lugar - DaniloPaga
Navegador: I1ka Pasa
3° lugar - Afonso Bastos

Navegador: Leandro Machado

..... Categoria G�adú.ad�s

l° lugar - Juliano Diener

Navegador: Luciano Bastos
2° lugar - Michael Milbratz

Navegador: Roger Klemz
3° lugar - Gilberto Ruppenthal
Navegador: Timóteo Ruppenthal

A Comunidade Evangélica Luterana de Gaspar,
convida você e sua família para participar.

Data: 09 de Setembro
Local: Nas dependências do
Centro Evangélico
Início: 18:00 horas.

.

Venha e participe! Você vai gostar1I!

\

Águia: candidata ao título da competição.

realizados aos domingos pela manhã.

Dirigentes da Liga Independente de
Futebol Amador· (UFA) devem
estabelecer as datas dos jogos ainda esta
semana. Enquanto isso, as equipes
buscam os melhores condicionamentos

físico e técnico.
Os quatro times que disputam as

finais da segunda edição do Campeonato
de Futebol Amador de Gaspar
concorrem aos troféus "Irmãos Maba",
cedido pela família Maba.

A escolinha de futebol da Academia Tropical colhe frutos do trabalho
desenvolvido pelo professor Bruno Romeiro. Os alunos da escolinha

obtiveram dois troféus no Torneio da Amizade, realizado com as categorias
Mirim e Mim-Mirim no Ginásio João dos Santos.

A escolinha da Academia Tropical conquistou o primeiro lugar com a

categoria Mirim e a terceira posição na categoria Mini-Mirim. Confira as

equipes com seus respectivos troféus:

..
.

spórtes (FN.lE?

'é����b{{�i���ht�w
",",,,,,,",,w,,,,,ã' íS!Çfl-l regi�tr�dt?

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mais de 20 times noTorneioSete deSetembro

Sobram elogios

DOIS

Três vezes Romário

Se a maior arma da Bolívia rio

futebol ainda é a altitude, a do Brasil
continua sendo o Baixinho. Tudo

bem, o adversário era fraco, mas

Romário fez ontem, no Maracanã, o
que vem fazendo desde o começo da

carreira, e que nenhum atacante da

Seleção Brasileira havia feito até então

nas Eliminatórias: a diferença. Com
seus três gols, ele foi o herói dos 5 a O
sobre a Bolívia, melhorou a' situação
do Brasil na competição e afrouxou
o nó da corda no pescoço de

Wanderley Luxemburgo, que chegará
mais tranqüilo a Sydney, onde não
terá o Baixinho.

o Fenômeno não se contentou

apenas em aplaudir Romário. Após
assistir das cadeiras especiais do
Maracanã à goleada do Brasil sobre a

Bolívia, Ronaldo foi 'ao vestiário da

Seleção cumprimentar o goleador.
Antes de encontrar o destaque do

jogo, Ronaldo elogiou a atuação do
Baixinho. - Achei que o jogo poderia
ter sido mais difícil por causa do

campo pesado. Choveu muito. Mas
o Romário arrebentou e mostrou do

que é capaz - disse o Fenômeno.
Ronaldo revelou que conversou com

Romário na noite de sábado. - Nos
falamos por alguns minutos e o

Romário estava muito motivado. Ele

parecIa confiante numa grande
exibição - contou. Ronaldo se disse
feliz pela vitória que, para ele, vai
aliviar a pressão sobre Wanderley
Luxemburgo. - Estou feliz pelo
Wanderley e pela Seleção ·Brasileira.
Essa vitória será importante para
todo mundo, não só para ele - disse.

Prestígio de Guga
A precoce eliminação no US

Open definitivamente não estava nos

planos de Guga. Mas ela ao menos

permitiu que o tenista assistisse à

partida de ontem, entre Brasil e

Bolívia. O tenista não escondia a

felicidade pela oportunidade de estar

no Maracanã. - E bem gostoso assistir
a um jogo. A Seleção está bem, mas
o melhor para mim é Romário. O
homem é que fez o gol - disse o

tenista no intervalo, quando o Brasil
vencia por 1 a O.

Centro de Formação de Condutores

coRAçÃO DO VALE
Aulas Práticas e leérlcas- Renovação é 1! Habilitação

332-2334 332-5010

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 676
Centro - Gaspar/SC

Torneio de alto nível técnico
O futebol - esporte mais popular do

país - é opção freqüente dos gasparenses,
seja nos finais de semana, ou nos dias

de semana. E neste feriado de Dia da

Independência do Brasil, o futebol ganha
espaço no segundo maior Torneio de
Futebol Suíço da cidade.

A oitava edição do tradicional
Torneio Sete de Setembro, que acontece
nesta quinta-feira, dia 07, no Estádio

Independência, terá cerca de 28 equipes.
A diretoria da Sociedade Recreativa e

Esportiva Sete de Setembro -

-organizadora do evento - afirma que está
tudo praticamente pronto para receber
os esportistas. Durante todo o dia vários
times correm atrás da premiação que será
distribuída às oito primeiras equipes. Do
quinto ao oitavo lugar, os times
receberão a premiação de uma caixa de

cervejas - 24 unidades - cadá. Para o

quarto melhor colocado, o Torneio

premiará com R$200,00 e troféu. O
terceiro e segundo lugares receberão

R$300,00 e R$500,00 respectivamente,
além de troféus. Já o campeão leva troféu
e R$1.000,00.

De acordo com o presidente do Sete
de Setembro, Rosiel Morello, 24 times
confirmaram participação. "Com certeza

o torneio será um sucesso, como em

. todas as suas edições", acredita Rostel.
Ele encerra acrescentando que os

preparativos estão todos acertadosf A
forma de disputa será adequada
conforme o número de equipes, mas ao

que tudo indica deverá ser realizada, na
sua primeira fase, em 7 chaves de quatro
times cada. Já na segunda fase entra no

esquema de eliminatória simples.

Equipes confirmadas para o VIII
Torneio de Futebol Suíço Sete de
Setembro:

Metalúrgica Nacional,
Madureira AdrUCampos, A.guir{
F.C., Malhas Alex, Adilson

Schmitt, Supermercado Stanke,
Supermercado-Zoni, Sukata, Souz�

.

Lins, Amigos, Hantex, Instaladora
BTV, .Estamparia jJiino, Signos! r
Sup. São José, PortoF.C., Sub-I7;

Jean Simão, Terraplanagem
Schramm, Ciro, Supermercado
Amigª?� Alfa RIu; (_h:êmio Bela

ViSta, Espada e fangaré.. ··'�'.i

Gasparenses vencem etapa de som automotivo
Divulgação

Buffet completo, Espeto Corrido, Pizzas e Lanches
Segunda a sábado Buffet R$ 4,00,

Espeto Corrido,R$ 7,00. Sobremesa grátis
Rod. BR - 470 - Km 39 - Margem Esquerda -.Gaspar.

Os jovens Pablo Reinert e Dante
Lanznaster conquistaram neste último
final de semana em Itajaí os primeiros
lugares em quatro categorias da etapa
disputada, válida pelo Circuito Cata
rinense de Som Automotivo - RTA

Competições. Os dois integram a

equipe Bandit Audio System que há
anos vêm alcançando excelentes
resultados nas competições pela.
modalidade.

Pablo, com seu veículo Gol, dis
putou a competição na categoria Trio
Elétrico Livre e Trio Elétrico Normal.
O resultado de 146.6 decibéis foi o
suficiente para homologar o novo

recorde nas duas categorias e voltar.
para Gaspar com dois troféus de

primeiros lugares. Dante manteve o

equilíbrio de bons resultados da

equipe Bandit Audio System e com

seu veículo Corsa cravou também as

duas melhores pontuações nas

Pablo ao lado do chefe da equipe Bandit, Humberto Oliveira

categorias Sub-12" e Dois Snb-12",
virando 144.5 decibéis e 151.6
decibéis respectivamente.

O próximo desafio da equipe

Bandit Audio System será em

Blumenau, dia 10. A equipe já prepara
os acertos nos dois carros, visando
manter amédia de ótimos resultados.

Fone: 332-1469

omelhor
preço da região"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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(Oxx47) 332-1620

jomaImeta@terra.com.br

Rod. Ivo Silveira - Km 19 - Rua Dois Irmãos, 110 - 89110-000
Prol. à Plasvale - Bairro Sta. Terezinha - Gaspar - se .

Coloninha
332·0160

Santa Terezinha
332-1060
Sete de
Setembro
332-0582

e-mail: Fone: 332·0884/332·5721
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Nosso sonho continua, mas agora em

nossosmomentos de filhos des
te pais querendo buscar
políticos- com a seríe

dade, dignidade e

patriotismo de
José Boni

fácio. que
tão bem
soube
orientar
D. Pe
dro.

Que estahistórianos leve a refletirneste
ano político. Que o eleitorado saíba eleger
homens que nos lembre José Bomfácío.:
saibam ser cidadãos independentes com
o seu voto, pois ele dá o direito de exigir o
melhor nomuntcípío. Estado e pais.
Lembrem-se. o nosso voto é a única

igualdade entre o rico e o pobre -.

E vamos.olhar nossa- bandeira

imponente no alto do pais' e ver que ela
nosmostra o rumo desta.democracia que
hoje todos nós temos. com seuverde cheio
de esperança dentro deste céu de anil.
dizendo com o embalo do vento. que a

Ordem e Progresso hã de trazer de volta.
leis,

direitos,
respeito,

educação ao povo do nosso
Brasil.

t T()S Fone: 332- 0995

4L, :ATlRIAII DI COIISTftuçAO
. 332-1273

lOAllOs tdudmulo a cotistruir Gaspar
Rua 7 de Setembro, 112 - Gaspar

EtETRO TÉCNJCA SCHE1DT trDA
.

� Instalações Elétricas em geral
Alta tensão e baixa tensão

.
.

Fone/Fax: 332-1344/332-0686

Revele seu

filme em

1 hora

Fone: 332-2277
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




